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ШИРЕ РАЗМАХ 
С О Р Е В Н О В А Н И Я !

Бюро Томского обкома КПСС, исполни
тельный комитет областного Совета на
родных депутатов, президиум облсовпро- 
фа и бюро обкома ВЛКСМ приняли поста
новление «Об организации социалистиче
ского соревнования за успешное прове
дение комплекса зимних сельскохозяйст
венных работ, увеличение производства и 
продажи продуктов животноводства, 
своевременную и качественную подготов
ку к весеннему севу».

Признано необходимым 
для мобилизации усилий 
тружеников села на вы
полнение решений октябрь
ского (1980 г.) Пленума ЦК 
КПСС, положений и выво
дов, изложенных в речи 
товарища Л. И. Брежнева 
на Пленуме, развернуть 
социалистическое соревно
вание районов, колхозов и 
совхозов, животноводче
ских ферм и кормоцехов за 
организованное и качест
венное проведение \  ком
плекса зимних сельскохо
зяйственных работ. До
биться значительного уве
личения производства про
дуктов. животноводства в 
зимний период 1980—1981 
годов, своевременно и ка
чественно подготовиться к 
весеннему севу.

Итоги областного социа
листического соревнования 
за  организованное прове
дение комплекса зимних 
сельскохозяйственных ра
бот решено подводить еже
месячно среди районов, хо
зяйств, молочнотоварных 
и  свиноводческих ферм, 
ферм по выращиванию 
телок, откорму крупного 
рогатого скота и среди 

i f  кормоцехов.
Рекомендовано итоги со

циалистического соревнова
ния' животноводческих
ферм и кормоцехов подво
дить в районах два раза в 
месяц. Окончательные ито
ги соревнования подвести к 
10 июня 1981 года.

Учредить для награжде

ния победителей социали
стического соревнования по 
итогам месяца по одному 
переходящему Красному 
знамени обкома КПСС, обл
исполкома, облсовпрофа и 
обкома ВЛКСМ для райо
нов и хозяйств ПО 5 южной и 
северной зонам и 6 пере
ходящих вымпелов обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ, 
из них по два для молоч
ных ферм и ферм по вы
ращиванию телок, по одно
му для свиноводческих 
ферм и ферм по откорму 
крупного рогатого скота.

Учредить 24 почетные 
грамоты обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкома ВЛКСМ для на
граждения победителей об
ластного социалистического 
соревнования по оконча
тельным итогам, из них 4 
почетные грамоты для 
районов, по 6 -— для хо
зяйств и молочных ферм, 
4—для ферм по выращива
нию телок и по две — для 
свиноводческих ферм и 
ферм по откорму крупного 
рогатого скота.

Установить, что награж
денным почетными грамо
тами хозяйствам вручаются 
денежные премии в разме
ре 1.000—1.200 рублей и вы
деляются вне фондов авто
бусы, молочным фермам и 
фермам по выращиванию 
телок — денежные премии 
по 400—500 рублей, свино
водческим и фермам по

откорму крупного рогатого 
скота ■— по 300—400 рублей.

Облисполкому и облсов- 
нрофу итоги соревнования 
коллективов кормоцехов 
подводить ежемесячно.

Принять предложения
обкома профсоюза работни
ков сельского хозяйства, 
облпотребсоюза о продаже 
легковых машин, мотоцик
лов, а также о выделении 
туристических путевок по 
нашей стране и по социа
листическим странам, путе
вок в дома отдыха, под
писных изданий для пере
довиков производства, наи
более отличившихся в со
циалистическом соревнова
нии.

Горкомы и райкомы
КПСС, райгорисполкомы, 
райкомы профсоюза работ
ников сельского хозяйства, 
райкомы и горкомы
ВЛКСМ обязаны, руковод
ствуясь решениями ок
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, широко развер
нуть организаторскую и 
массово-политическую ра
боту по вовлечению всех 
тружеников села в со
циалистическое соревно
вание за достойную встре
чу XXVI съезда КПСС, 
организованное проведе
ние комплекса зимних 
сельскохозяйственных ра  ̂
бот, увеличение производ
ства и продажи продуктов 
животноводства, своевре
менную и качественную 
подготовку к весеннему се
ву.

Обратить особое внима
ние на сохранность-, орга
низацию учета и рацио
нального расходования кор
мов. Обеспечить беспере
бойную работу кормоцехов, 
обогащение рационов за 
счет применения мине
ральных добавок и хвои.

Редакциям газет, коми
тету по телевидению и ра
диовещанию поручено си
стематически освещать ход 
социалистического сорев
нования, широко пропаган
дировать - опыт передовых 
коллективов, и передови
ков производства.

Подписание совместного 
советско - эфиопского  

з а я в л е н и я
10 ноября в  Большом 

Кремлевском дворце подпи
сано совместное советско- 
эфиопское заявление.

Документ подписали Ге
неральный секретарь ЦК 
КПСС, Председатель Прези
диума Верховного, Совета 
СССР Л. И. Брежнев и 
Председатель Временного 
военного административно
го совета (ВВАС) Социа
листической Эфиопии,
Председатель Комиссии по 
организации партии трудя
щихся Эфиопии (КОПТЭ) 
Менгисту Хайле Мариам.

На церемонии подписа
ния заявления присутство
вали:

■с советской стороны — 
товарищи Ю. В. Андронов, 
М. С. Горбачев, В. В. Гри
шин,. А. А. Громыко, А. П. 
Кириленко, А. Я. Пельше, 
М. А. Суслов, Н. А. Тихо
нов, П. Н. Демичев, В. В. 
Кузнецов, Б. Н. Пономарев,

М. С. Соломенцев, И. В. 
Капитонов, В. И. Долгих, 
М. Зимяетга, К. В. Ру
саков, заместители Предсе
дателя Совета Министров 
СССР, министры СССР, 
председатели государствен
ных комитетов СССР, дру
гие официальные лица;

с эфиопской стороны — 
член ПК ВВАС и Испол
кома КОПТЭ, министр на
циональной обороны бри
гадный генерал Тесфайе 
Гебре Кидан, член ПК 
ВВАС и Исполкома
КОПТЭ, заведующий меж
дународным (отделам;
КОПТЭ Берхану Байе, 
член ПК ВВАС и Исполко
ма КОПТЭ, заместитель 
председателя Высшего со
вета по проведению обще
национальной .революцион
ной кампании развития' и 
центр а л ьното план ирбв ан и я 
Аддис Тедла, другие эфиоп
ские государственные дея
тели.

(ТАСС).

О П Р Е Д С Т О Я Щ Е М  ВИЗИТЕ 
Л. И. БРЕЖНЕВА В ИНДИЮ

По приглашению Президента, Премьер-Министра и 
правительства Республики Индии Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Председатель Президиума Верховного 
Совета . СССР Л; И. Брежнев посетит 'Индию с офици
альным дружественным визитом в первой половине 
декабря 1980 года.

ЗАВЕРШЕНИЕ
В И З И Т А

10 ноября из Москвы от
был Председатель Времен
ного военного администра
тивного совета (ВВАС) 
Социалистической Эфио
пии, Председатель Комис
сии по организации пар
тии трудящихся Эфиопии 
(КОПТЭ) Менгисту Хайле 
Мариам. Он находился в 
нашей стране по пригла
шению Президиума Вер
ховного Совета СССР и Со
ветского правительства. с 
официальным дружествен
ным визитом.

На аэродроме его прово
жали Генеральный секре
тарь ЦК КПСС, Поедсота- 
телц Президиума Вепхсв- 
ного Совета СССР Л. И. 
Брежнев, член Политбюро 
ЦК ' КПСС, Председатель 
Совета Министров CiOCP 
Н. А. Тихонов, член Полит
бюро ЦК КПСС, министр 
иностранных дел СССР 
А. А. Громыко, кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Й. . Пономарев, другие 
официальные лица.

(ТАСС).

НА ВАСЮГАНОКОМ

НАГРАДЫ  РОДИНЫ
вручены большой группе рабочих — участников 
сооружения Томского нефтехимического. Медаль 
«За 'освоение недр и развитие нефтегазового ком
плекса Западной Сибири» стала заслуженной 
оценкой доблестного труда многих передовиков 
Всесоюзной ударной.

Ж Е
Н Е
В ПРЕДПУСКОВОМ
Р Е Ж И М Е

к

Празднично было в этот 
день в центре обществен
но-политической работы
СМУ'14 управления Хим- 
строй. Десятки ветера
нов строительства ТНХК 
получали заслуженные на
грады Родины. Среди них 
— бригадир СМУ-7 В. А. 
С о б о ч и н с к и й , бригадир
СУ-12 А. Ж. Алибеков, 
Александр Меликов из уп
равления энергоснабжения, 
Александр Бочков из тре- 
ста Проммеханомонтаж и 
многие другие. Медали «За 
освоение недр и разви
тие нефтегазового ком
плекса Западной Сибири»

вручил член ЦК КПСС, 
первый секретарь Томско
го обкома КПСС Е. К. Ли
гачев. Он тепло поздравил 
награжденных и пожелал 
им дальнейшей плодотвор
ной работы по созданию 
гиганта нефтехимии - на 
Томи.

В  этот день Е. К. Лига
чев также вручил перехо
дящее Красное знамя об
кома КПСС, облисполкома, 
облсовпрофа и обкома 
ВЛКСМ победителям социа
листического соревнования 
среди строительных. ком
плексов первой очереди

ТНХК. Ими стали коллек
тивы, объединенные в 
комплекс водогазообеспече- 
ния (начальник К. С. Ты- 
дыков). В ответ участники 
собрания приняли обраще
ние ко всем труженикам 
Всесоюзной ударной.

—• Мы обязуемся сдать в 
эксплуатацию все объек
ты водоснабжения к 20 но
ября, а газоснабжения — 
к 20 декабря, — говорится 
в обращении. — Призыва
ем все трудовые - коллекти
вы стройки, всех ее участ
ников продемонстрировать 
в эти решающие дни об
разцы самоотверженного и 
целеустремленного труда, 
чтобы пустить Нефтехим 
точно в срок!

1<1"М!

А  Л ЬВ О В  .

ША I I :
т
1л А К Т И В Н Ы М И  П О М О Ш Н И - | 

К А М И  Н А Р О Д Н Ы Х  КО Н - р 
ТР О Л Е Р О В  на  заводе  « Л ьво в- f 
п р и б о р »  с т а л и  о б щ е с тв е н н ы е  ^ННШШ1

И

д  В О Л О КО Л А М С К 
П Р А З Д Н И К  В.. П О Д М О С КО В 

НОМ СЕЛЕ К А Ш И Н О . 60 лет
н а за д  зд е сь  на^ о т к р ы т и и
п е р в о й  с е л ь с ко й  э л е к т р о 
с т а н ц и и  б ы л  В. И. Л е н и н .
Ж и т е л и  села б е р е ж н о  х р а н я т  
и с т о р и ю . П ервая  э л е к т р о 
с т а н ц и я  в о с с та н о в л е н а , за 
к о н с е р в и р о в а н а  и о т к р ь 1та
для  п о с е щ е н и я  к а к  м у зе й .

ко м и с с и и  п о  р а ц и о н а л ь н о м у  
и с п о л ь з о в а н и ю  э н е р го р е с у р 
со в . С н а ч а л а  п я т и л е т к и  ко л 
л е к т и в  с э к о н о м и л  более тр е х  
м и л л и о н о в  ки л о в а т т -ч а с о в
э л е к т р о э н е р ги и .

А Н О В О ГР У Д О К
ПО ЛНО ВО ДН О Й  С ТА Л А

П Е Р Е С Ы Х А В Ш А Я  ЛЕТОМ
Р Е Ч У Ш К А  О Л Ь Ш А Н К А . По 
и н и ц и а т и в е  к о м м у н и с т о в  к о л 
х о з о в  « Л уч  р е в о л ю ц и и »  и 
и м е н и  К и р о в а , по  т е р р и т о 
р и и  к о т о р ы х  п р о т е к а е т  это т  
п р и т о к  Н ем а н а , ж и т е л и  о к 
р е с т н ы х  д е р е в е н ь  р а с ч и с т и л и  
п и т а ю щ и е  е го  р о д н и к и , р у с 
ло , н а с ы п а л и  зе м л я н ы е  д а м 
б ы . В о б р а зо в а в ш и е с я  ш и р о 
ки е  п л есы  з а п у с т и л и  м олод ь  
ф о ре л и , к а р п а  и д р у г и х  п о 
род.

(ТАСС).

Об открытии четвертой сессии областного 
Совета народных депутатов семнадцатого созыва

Четвертая сессия о5ластного Совета народных де
путатов открывается 8 декабря 1980 года, в 10 часов 
утра, в большом зале Дома политического просвещения 
обкома КПСС (ул. Карла Маркса, 14).

Вводят новые 
месторождения

К подготовке надежной 
сырьевой базы для буду
щей пятилетки приступили 
нефтяники в Ямало-Ненец
ком автономном округе. 
Здесь начата эксплуатация 
нового Карамовского место 
рождения. Уже в будущем 
году из его недр намечено 
добыть около двухсот ты
сяч тонн нефти.
- Карамбвское — самая 

южная на территории ок 
руга кладовая . ценного 
сырья. Чтобы начать его 
разработку, потребовалось 
проложить высоковольтную 
линию электропередачи, 
соединить новый промысел 
с действующей системой 
трубопроводов, отсыпать 
под буровые установки ис
кусственные острова.

(Корр. ТАСС).
Салехард.

Еще недавно они выгру
жали свою мощную техни
ку на причалах села Алек
сандровского. О дороге до 
промысла шли тогда толь
ко предположительные

’разговоры. Все для пред
ставителей братской рес
публики было здесь вновь. 
Особые суждения вызыва
ли огромные пространства 
болот. Все-таки там, в Ка
захстане, строить дороги 
легче: .:степи, солончаки да 
небольшие овраги. А 
/здесь тайга и болота.

Дебант высаживался бы
стро, собранно. Одно под
разделение за другим. А к 
тому времени, как стала 
поступать техника, на бе
регу уже стучали топо
ры — ставилось первое 
жилье.

С тех пор прошло менее 
полугода. Вахтовый посе
лок Казахстан вырос 
(вернее и сейчас, растет) 
стремительно. Прямо ска
жем, в Александровском 
таких темпов еще не зна
ли: микрорайон из вагончи
ков, достраивающиеся три 
двухэтажных общежития, 
два двенадцатиквартиных 
дома, столовая. А непода
леку — в промышленной 
зоне — три огромных га
ража, механические ма
стерские.

Но самое поразительное 
— это дорога. Именно но
вая дорога, которая высо
ким масштабным полотном 
пересекает старый боль
шак в северо-восточной 
части села, и величествен
но уходит в глубь чахло
го болотистого березняка. 
Огромные «КрАЗы» бес
прерывно уходят в эту 
даль груженные песком, а 
навстречу уже другие спе
шат за грузом.

От Казахстана р  Ваеюгана
Путь длиной во многие тысячи километров прошли казахские 

строители по воде и суше, чтобы помочь томским нефтяникам в 
освоении нового промысла

—- Трест Казахнефтедор- 
строй должен построить 
внутрштромысловые доро
ги в довольно сжатые сро
ки, —: рассказывает глав
ный инженер треста Бер- 
кен Беркенович Очксаев. 
— В этом году планируем 
проложить 20 километров. 
На будущий год — 50. И 
в 1982 году — еще 50. На 
стройке сейчас около тыся
чи человек из Павлодар
ской, КустаиайСхой и дру
гих областей Казахской 
ССР.

В три смены работает 
казахстанский десант. Вах

та длятся 15 дней, а затем 
строители улетают в род
ные места на восьмиднев
ный отдых.

— Конечно, нелегко так 
работать. Поэтому в Си
бирь отбирали самых ‘ луч
ших. И в профессиональ
ном смысле, и в отношении 
дкециплины, — говорит 
один из десантников, води
тель «КрАЗа» Ербулат 
Ибраев.

•— Сибирь — интересный 
край. Работаем здесь с 
удовольствием, — поддер
живает разгозор бригадир 
«кразистов» Владимир На- 
ренко. А главное в том, что

мы понимаем, как важна 
наша работа. Ведь на ок
тябрьском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Брежнев 
еще раз подчеркнул необ
ходимость более . интенсив
ного развития Западно-Си
бирского топливно-энерге

тического комплекса. А мы 
в прямом смысле прокла
дываем дорогу к нефти.

Ю. ХАТНИКОВ,
И. ЛЕСНИКОВ (фото).

* * *
НА СНИМКАХ: один из 

лучших водителей Е, Ибра
ев; на строительстве доро- «»
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• ■'У С П Е Х  Л ЕСН Ы Х СТРОИТЕЛЕЙ
В канун 63-й годовщины 

Великого Октября рапорто
вал о трудовой победе кол
лектив ордена «Знак Поче
та» треста Томлесстрой. 
Досрочно выполнено зада
ние десятой пятилетки. Ос
воено более 62,5 миллиона 
рублей, введено в эксплуа
тацию около 78 тысяч 
квадратных метров жилья 
(18,4 тысячи, — сверх пла-- 
на) построено .192 километ
ра дорог для. лесозаготови

тельных предприятий. За 
годы пятилетки для тру
жеников леса построено 
также несколько школ 
(на 1.284 ученических ме
ста), детские сады и другие 
объекты соцкультбыта.

Весомый вклад в досроч
ное выполнение плановых 
заданий и социалистиче
ских обязательств внесли 
коллективы треста СУ-23 
(начальник заслуженный 
строитель РСФСР А. А.

Гроо), Кагайгинской ПМК 
(начальник А. И. Неборак), 
Полуденовской ПМК ^на
чальник В. И. Истомин), 
Причулымокой ПМК (на
чальник Р. С. Дагис), УМС 
(начальник С. С. Мадали- 
ев), обеспечившие выполне
ние всех производствен
ных показателей досрочно.

Встретив 63-ю тодовщину 
Великого Октября, коллек
тивы строителей треста 
взяли дополнительные обя

зательства, решили до кон
ца года выполнить строи
тельно-монтажных работ 
на 2,6 миллиона рублей и 
сдать в эксплуатацию 8 
тысяч квадратных метров 
жилой площади.

В честь предстоящего 
XXVI съезда партии стро
ители обязались выполнить 
двухмесячный план под
рядных работ и ввести ты
сячу квадратных метров 
жилья к 23 февраля.

А. КОРЧУГАНОВА, 
начальник планового от
дела треста Томлесстрой.

ПОМОЩЬ йПТОТРАНСПО
В зимний сезон 1980 — 1981 годов автотранспортные 

предприятия Томска должны вывезти из лесосек обла
сти 300 тысяч кубометров леса. Как подготовились к 
этому автомобилисты? С таким вопросом наш коррес
пондент обратился к заместителю начальника област
ного автотранспортного управления А. Н. ТРУБАЧЕВУ:

— К выполнению этого 
очень ответственного зада
ния провели подготови
тельную работу. В прош
лом году наши автомоби
листы трудились только' в 
четырех леспромхозах,
нынче в восьми. Удвоилось 
и количество направляе
мых в лес автомобилей. Но 
ведь, как говорят, не сама 
машина ходит. Одновре

менно нужно будет напра
вить на работу в отдален
ные уголки области почти 
двести водителей, ремонт
ников, инженерно-техни
ческий персонал:

Нами совместно с руко
водством объединения Том- 
леспром 21 октября издан 
приказ, обязывающий под
ведомственные организа
ции провести необходимую

подготовку к вывозке 
хлыстов. Каждому вруче
но задание. Предусмотрены 
вопросы размещения лю
дей, питания, концентра
ции автомобилей для рабо
ты на одной лесосеке, что 
позволит организовать
труд людей на основе 
бригадного подряда.

Как и в прошлые годы, 
разработали условия соци
алистического соревнова
ния бригад и водителей на 
вывозке древесины. У нас 
уже накоплен определен
ный положительный опыт, 
что позволит избежать

формализма и шаблона 
при подведении итогов.

Остались считанные дни 
до отправки автомобилей 
в леспромхозы, но еще не 
все проблемы решены. До 
сих пор объединение Том- 
леопром не обеспечило ав
тотранспортников прицепа
ми для, перевозки леса.

Очень больной вопрос ■—• 
финансовый. Объединение 
задерживает плату за 
транспортные услуги. Так, 
за проведенную еще в на
чале 1980 года работу 
Томлеспром рассчитался . в 
августе. Это ставит в 
крайне трудное положение 
наши автопредприятия, ли
хорадит их деятельность.

1 3 Р О
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Многостаночницы —- 
партийному съезду

Коммунист Л. Г. Шамри- 
на и ее напарница Л. М. 
Казарина из цеха^ фор
мовой и неформовой обу-, 
ви приняли - д о п о л и  и- 
тельные социалистические 
обязательства в честь 
XXV I съезда КПСС. К 23 
февраля 1981 года прессов
щицы - многостаночни ц ы 
обещают выполнить про
грамму трех месяцев, вы
пускать 99,95 процента про
дукции отличного каче
ства.

Л. Г. Шамрина и Л. М. 
Казарина уже в течение 
трех лет обслуживают во
семь гидропрессов вместо 
■пяти по норме. К 110-й го
довщине со дня рождения 
В. И. Ленина они закон
чили пятилеткее задание.

Состязания рабочих 
ведущих профессий

Конкурсы профессио
нального мастерства прове
дены в цехах №№ 3 и 40. 
Состязались лучшие рабо
чие недущих профессий — 
машинисты резиносмесите- 
лей, вальцовщики, прессов
щики-вулканизаторщики.

Показав передовые прие
мы работы и хорошее зна
ние теории, победителем в 
подготовительном цехе № 3 
среди машинистов резино- 
смесителей стал О. С. Во
ронин. У вальцовщиков 
первенствовал А. П. Ерем- 
кин. Особенностью конкур
са прессовщиков формовых 
сапог была расширенная 
зона обслуживания: рабо
тали не на двух прессах, 
как обычно, а на трех. Не 

S было равных здесь А. 3. 
| Дотареву, изготовившему
8 за полчаса 18 пар . сапог
I хорошего качества. Нэстоя- 
I щей хозяйкой литьевых 
I агрегатов показала себя 
j молодая прессовщица
| спортивной обуви Галина
9 Дамзина, также победив

шая в конкурсе на звание 
«Лучший по профессии». 
Приемы работы передови
ков будут широко исполь
зованы в коллективах.

Первые занятия
Начался учебный год в 

сети политического и эко
номического образования 
кадров. Нынче на заводе 
действует 17 школ партий- • 
ной политсети, 16 комсо
мольских кружков, 60 
школ коммунистического 
труда, в которых обучают
ся более 2 тысяч членов 
заводского коллектива, то 
есть каждый третий рабо
тающий. На высоком идей
но-политическом и органи
зационном уровне прошли 
первые занятия у пропа
гандистов завода 3. А. 
Марголис, Н. А. Проц- 
кой, М. Н. Коваль и дру
гих.

С большим 
опережением

Бригада шпрединг-уча- 
стка цеха • формовой обу
ви, возглавляемая Г. И. 
Арляповым, давно уже 
открыла счет 11-й пяти
летки. На трудовом кален
даре правофланговых со
ревнования сейчас середи
на 1982 года.

До недавней поры в кол
лективе работали 18 чело
век. Сейчас здесь еще чет
веро новичков. Обучение 
их организовали так, что 
это не отразилось на пока
зателях .бригады.

Чтобы достигнуть полной 
взаимозаменяемости, нуж
но владеть шестью опера
циями. Большинство чле
нов бригады знают их.

В. ИВАНОВ.

Л"
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С Р А З Н Ы М  
Э Ф Ф Е К Т О М

Десятую пятилетку кол
лектив производственного 
объединения Сибкабель 
заканчивает успешно, хо
тя трудностей было нема
ло. Перед объединением 
была поставлена задача
освоения ряда новых, 
очень нужных народному 
хозяйству изделий. При 
этом был расчет и на но
вые производственные
площади, но их строи
тельство не было завер
шено. В этих условиях бы
ло решено сделать упор 
на техническое перевоору
жение цехов, совершенст
вование его.

Естественно, что парт
ком предприятия в своей
деятельности особое вни
мание уделил этому весь
ма важному делу. Была
создана комиссия по кон
тролю за техническим раз
витием. Партийный коми
тет и бюро деятельно под
держивали добрую ини
циативу1 людей. В резуль
тате родились цеховые 
творческие бригады, куда 
входили инженеры и пере
довые рабочие. Эти брига
ды проводили в жизнь 
планы внедрения новой
техники и технологии.

Ход реконструкции был 
взят под контроль обще
ственности. Шло обсужде
ние возникающих проблем 
на партийных и рабочих 
собраниях, диспетчерских 
совещаниях, в многотираж
ной и стенной печати. Все 
дельные предложения,
критические замечания 
анализировались, сразу же 
принимались меры для 
преодоления недостатков. 
На каждом партийном соб
рании обязательной была 
информация о ходе работ.

Такой подход и опреде
лил успех. Так, например, 
в самом крупном цехе — 
шахтных кабелей (он дает 
по объему треть продук
ции объединения) полно
стью были установлены 
новые станки, машины и 
агрегаты. При этом цех не 
сбавил запланированных 
темпов. В объединении 
освоен выпуск 36 новых, 
очень важных видов ка
бельных изделий. Выпуск 
изделий высшей категории 
доведен до 40,4 процента 
от всего объема продук
ции.

Немало сделал научно- 
исследовательский кабель
ный институт. По его раз
работкам объединение ста
ло выпускать шахтные, эк
ранированные, высоко
вольтные экскаваторные и 
морозостойкие кабели вы
сокой надежности. Из ку
рируемых институтом из
делий 84,4 процента атте
стовано по высшей катего
рии качества.

Коммунисты, обсуждая 
отчетный доклад парткома 
(с ним выступила секре
тарь парткома Е. Е. Тата- 
ренко), отмечали высокую 
эффективность партийного 
влияния на производствен
ные дела. Это предопреде
ляло и активность трудо
вых коллективов, их
стремление добиваться по
ставленных целей. Хорошо 
трудится большинство
бригад.

Бригадир волочильщи
ков Л, Н. Хохлова расска
зала, что ее коллектив вы
полняет задания на 125— 
130 процентов. Это резуль
тат воспитательной работы 
партийной, организации. 
Она ведется так, что под
нимает в людях творчество, 
ответственность за пору
ченное дело.

Внимание к делу всех, 
начиная от руководителей, 
инженерно - технических 
работников и до рабочего, 
обернулось умелой органи
зацией труда, сказал бри
гадир опрессоЕщиков цеха 
шахтных кабелей Ф. Г. 
Пистехин. Цех работает 
под девизом: «Ни одного 
отстающего рядом». В ре
зультате, например, пере
выполнены задания трех 
кварталов • завершающего 
года пятилетки, продук
ция выдана в плановой 
номенклатуре. А • произво
дительность труда опере
жает рост объемов произ
водства.

Не достигаются постав
ленные цели там, где было 
недостаточно эффективным 
партийное влияние. Парт
ком объединения не сумел 
организовать требователь
ный контроль за хозяйст
венной деятельностью ад
министрации на ряде уча
стков. Хронически отстает 
цех обмоточных проводов, 
лихорадит цех эмальпро- 
водов. Не отработаны меж
цеховые связи.

Оговорка бригадира эма
лировщиков А. А. Бараше- 
ва, что коллектив его цеха 
выполнит высокие обяза
тельства, если не подведут 
волочильщики, звучит на 
собрании не впервые. Во
лочильный цех эмальпро- 
изводства работает неудов
летворительно. Причины 
этого убедительно раскры
ла волочилыцица Л. Б. 
Крыласова. Станки отла
жены плохо, часто лома
ются, медь поступает низ
кого качества. Для тонкого 
волочения ее никто не от
бирает.

В цехе грязно, в , коллек
тиве низка трудовая дис
циплина. Партбюро по 
всем этим вопросам при
нимало немало решений, 
но провести их, в жизнь 

■ не смогло. Не оказал ему 
действенной помощи и 
партком.

Довольно полный анализ 
состоянию дел в цехе об
моточных п р о е о д о в  дала с 
трибуны собрания и секре
тарь партбюро цеха Г. Ф. 
Гатиха. Заготовительные 
участки для обмоточных 
проводов находятся вне 
города. Доставка полуфаб
рикатов организована пло
хо. Если обычно на это 
требуется день, то их путь 
продолжается нередко не
делю и больше. Здесь мало 
заменяется устаревшее 
оборудование, робко вне
дряется прогрессивная тех
нология. Существующая 
технология производства 
проводов основана на при
менении вредных для здо
ровья ацетонов и лаков. В 
объединении давно разра
ботана новая технология с 
использованием капро

новой смолы. Но внедрение, 
ее идет очень медленно. 
Цех почти не пополняется 
кадрами. ✓ Ветераны уходят 
на пенсию, их заменить 
некому.

Причины запущенности 
эмальпроизводства объяс
няются, конечно, и тем, что 
в объединении в основном 
уделяли внимание одному 
из производств — кабель
ному.

Многое коммунисты ста
вили в вину службе, воз
главляемой заместителем 
главного инженера объеди
нения Л. Г. Корецким. Но 
в то же время постоянно 
отмечалось, что главные 
специалисты объединения, 
начальники отделов, име
ющие резиденцию на ка
бельной площадке, редко 
бывают на эмальпроизвод- 
стве, в дело досконально 
не вникают.

Было немало сказано о 
необходимости создать
нормальные условия труда, 
жилья, быта и Отдыха ра
бочим. Цех шахтных кабе
лей и после технического 
перевооружения не имеет 
хороших бытовых помеще
ний.

В одиннадцатой пяти
летке объединению плани
руется дальнейшее увели
чение объема производст
ва, совершенствование ка
бельных изделий. И уж тут 
без завершения строи
тельства новых корпусов, 
без увеличения жилищно
го фонда, без создания ба
зы отдыха, детских учреж
дений не обойтись. Стро
ить! Так коротко мож
но было бы сформулиро
вать новую программу кол
лектива томских кабель
щиков, выдвинутую ком
мунистами при обсужде
нии планов дальнейшего 
развития производства. 
Однако пути осуществления 
этой программы в объеди
нении пока смутно пред
ставляют. Известно лишь,

■ что ныне уже бывший 
подрядчик — трест Томск- 
промстрой в связи с заня
тостью на других важней
ших стройках области не 
в состоянии взять объекты 
объединения.

Кабельщики лелеют на
дежду на строительство 
хозспособом. Но говорить 
о таком строительстве 
миллионных объектов, не 
имея в , своем составе 
строительного подразделе
ния, едва ли серьезно. В 
то же время в Томске су
ществует трест № 6, соз
данный Министерством 
электротехнической про
мышленности для обслу
живания томских пред
приятий этого министер
ства. Несостоятельностью 
во многих делах трест 
снискал себе недобрую 
славу. Надо помочь ему 
встать на ноги. Позабо
титься об этом должно 
министерство.

Трудной, требующей пол
ного напряжения сил том
ских кабельщиков пред
стоит новая пятилетка. Ус
пех ее зависит прежде 
всего от организаторской 
и воспитательной работы 
коммунистов объединения.

Л. СЕЛИВАНОВ.

ХРОНИКА *. 
ПАРТ1/1ЙЙОЙ

Семинар
партгрупоргов

В Кировском райкоме 
КПСС состоялся семинар, 
впервые избранных парт
групоргов. Первый секре
тарь райкома • М. Г. Ни
колаев рассказал о задачах 
коммунистов, вытекающих 
из решений октябрьского 
(1980 г.) Пленума ЦК КПСС 
и речи на нем Л. И. Бреж
нева. Развитие социалисти
ческого соревнования в 
честь XXVI съезда партии 
стало темой выступления 
второго секретаря райкома

В. С. Абрамова."
Заведующие отделами 

райкома познакомили
партгрупоргов с основны
ми положениями партий
ной работы и воспита
тельной деятельности, с 
порядком проведения соб
раний.

П. БРЕКОТНИН,
заведующий организа
ционным отделом Ки
ровского райкома

КПСС.
На контроле — 

предложения 
коммунистов

Бюро Кожевниковского 
райкома КПСС рассмотре
ло вопрос о работе партий
ных организаций по реа
лизации критических за
мечаний и предложений,

высказанных коммуниста
ми на отчетно-выборных 
собраниях. Было отмечено, 
что в подавляющем боль
шинстве партийные - коми
теты и бюро со всей ответ
ственностью подошли к 
этому важному делу. Все 
замечания обобщены, уже 
приняты конкретные меры 
по устранению упущений 
и недостатков. Был отме
чен положительный опыт 
работы в этом направле
нии парткомов совхозов 
имени X X I съезда КПСС и 
«Заветы Ильича».

Однако в отдельных ор
ганизациях подобная ра
бота затянулась, ведется 
без достаточной настойчи
вости. Бюро райкома ' обя
зало все комитеты и бюро 
определить строгие сроки 
выполнения критических

замечаний, взять их Реа" 
лизацию под повседневный 
контроль. в. шлыков. 

Улучшать 
обслуживание 

населения
Состояние и меры улуч

шения торгового обслужи
вания населения — такой 
вопрос был обсужден ■ на 
заседании Чаинского бюро 
райкома партии. Была от
мечена хорошая работа кол
лектива орса леспромхоза, 
который сумел обеспечить 
высокую культуру обслу
живания в магазинах и 
столовых. Здесь изучается 
покупательский спрос, про
водится большая работа по 
его удовлетворению.

В то же время много

нареканий вызывает Дея" 
тельность руководителей и 
партийной организации
райпо. Низким остается 
уровень обслуживания на
селения. Не организовано 
оказание таких услуг, как 
доставка на дом крупно
габаритных товаров, уста
новка телевизоров и ^холо
дильников. Плохо  ̂ обеспе
чены магазины райпо то
варами повседневного
спроса.

Партийному бюро райпо 
. рекомендовано повысить 
ответственность коммуни
стов, руководителей торто
вых предприятий, заслу
шивать их отчеты на пар
тийных собраниях, пере
строить работу в свете 
требований октябрьского 
Пленума ПК КПСС.

В. БУРЛАКОВ.

П Р И Ч А С Т Е Н
К А ЖД Ы Й

Артисты и писатели, лек
торы и музыканты, целые 
■самодеятельные коллекти
вы — к таким гостям при
выкли на строительстве 
насосной станции первого 
.подъема, одном из главных 
объектов Томского нефте
химического. Побывала
здесь недавно и группа ху- 
дожникдв во главе с руко
водителем Томской органи
зации Союза художников 
РСФСР заслуженным ху
дожником РСФСР К. Г. За- 
лозным. Художники Г. Ло
манов, В. Терещенко и дру
гие в обеденный перерыв, 
прямо в бытовках начали 
набрасывать портреты луч
ших людей строительства: 
старшины водолазной
станции Владимира Алек
сеевича Будима; монтажни

ка Николая Васильевича 
Фроловского; экскаватор
щика Николая Осиповича 
Горохова, кавалера ордена 
Ленина; штукатура-маляра 
Екатерины Карловны
Крепе и других.

Об этих людях, их тру
довых успехах мы не раз 
писали в нашей «малой» 
печати — в стенных- газе
тах, «молниях». Удиви
тельные это люди. Трудо
любивые, дисциплиниро
ванные. Надо видеть, как 
они работают. Это они и 
их товарищи, не считаясь 
с погодными условиями, 
временем, приблизили день, 
когда заработали первые 
насосы и по огромным тру
бам-артериям в котельную 
устремилась вода Томи. 
Та самая живительная во

да, без которой немыслим 
выпуск полипропилена. Эти 
люди не просто работают, 
значительно перекрывая 
дневные i нормы и с хоро
шим качеством,—они еж е
дневно совершают трудовые 
подвиги.

Еще далеко не все завер
шено на НС-1.- Еще велик 
накал трудовых будней. 
Многие работы необходимо 
сдать сегодня, сейчас же. И 
люди,, понимая это, трудят
ся по-ударному, с огонь
ком, чтобы достойно встре
тить XXVI съезд партии. 
Среди этих ударников в 
•битве за большой отечест
венный полипропилен и на
ши герои, которые вы ви
дите на этих рисунках.

В. СОМОВ,
руководитель пресс-
центра на строительст

ве НС-1 тнхк.
* *  *

На рисунках В. Терещен
ко (слева направо): Е. К. 
Крепе, Н. В. Фроловский. 
На рисунках К. Залозного 
(слева направо): В. А. Бу
дим, Н. О. Горохов.

Использование средств, полученных 
от  п р о в е д е н и я  В с е с о ю з н о г о  
к о м м у н и с т и ч е с к о г о  субботника

Совет Министров СССР 
рассмотрел вопрос об ис
пользовании средств, полу
ченных в результате про
ведения Всесоюзного ком
мунистического субботника 
19 апреля 1980 года.

Согласно принятому по
становлению, * указанные 
средства направляются: в
сумме 50 миллионов руб
лей — на строительство 
санаториев ВЦСПС для ма
тери и ребенка (4 тысячи

коек), в сумме 85Д миллио
на рублей — на ■ строитель
ство детских дошкольных 
учреждений (50.680 мест) и 
в сумме 111,6 миллиона 
рублей — на строительство 
для ветеранов войны и 
труда больниц и госпита
лей (4.820 коек), а также 
на строительство амбула
торно - поликлинических 
учреждений, санаториев и 
пансионатов.

(ТАСС).

ПОД ЗАЩ ИТОЙ-ДВИГАТЕЛЬ
Выпуск деталей для ав

томобильных двигателей 
из материалов, стойких 
против коррозии, вызывае
мой микроорганизмами, 
освоил одесский линолеум
ный завод «Большевик».

Небольшие добавки анти
септиков — фтористого на
трия и других веществ, 
которые вводятся при вул
канизации, препятствуют 
разрушающему воздейст
вию микроорганизмов. По

этому новые комбиниро
ванные резинопрэбкерые 
прокладки служат во мно
го раз дольше, чем обыч
ные. Они не теряют проч
ности и в условиях влаж
ного или жаркого тропиче
ского климата. Технология 
их изготовления создана 
заводскими специалистами 
и учеными Одесского уни
верситета.

(Корр. ТАСС).
Одесса.

« С А Р А Й Н А К О Л Е С А Х »
Под таким заголовком 

7 сентября был опублико
ван фельетон, в котором 
рассказывалось о неудов
летворительном обслужи
вании пассажирских поез
дов томскими железно
дорожниками. Секретарь 
Октябрьского райкома
КПСС Р. А. Попадейвин и 
начальник Тайгинского от
деления железной дороги 
А. Ф. Половой отметили в 
письмах в редакцию, что 
критика правильная. Фель
етон обсужден на расши
ренном совещании команд
ного состава, рабочих со
браниях в цехе резерва 
проводников и в пассажир
ском пункте технического 
обслуживания, а также на 
заседании парткома же
лезнодорожного узла.

За неудовлетворительную 
работу освобождены от 
должностей начальник
пункта технического об

служивания А. А. Кирей- 
ков и начальник поезда 
В. И. Сенокосцев.

Привлечены к партийной 
ответственности начальник 
вагонното депо В. Т. Кар
пенко, заместитель на
чальника депо А. Е. Прн- 
кратов, начальник резерва 
проводников А. П. Горел
кин. В депо намечены ме
ры по улучшению обслу
живания пассажиров. Ор
ганизована регулярная
мойка, вагонов. Для зим
них рейсов отобраны луч
шие вагоны. Проводится 
работа по повышению тру
довой. и производственной 
дисциплины среди поезд
ных и ремонтных бригад.

В Октябрьском райкоме 
партии состоялось сове
щание с руководством ва
гонного депо. Намечены 
меры для улучшения об
служивания пассажиров.

Счастье Андрея Гроо,
З А С Л У Ж Е Н Н О Г О  С Т Р О И Т Е Л Я  Р О С С И И

Руководителей обычных 
строек (особенно жилья) 
добрым словом вспоминают 
не часто. И это понятно. 
Любая недоделка или про
сто неровность на стене 
видны всем, а как даются 
эти метры ж илья— неинте
ресно, да и никому, кроме 
лиц, к ним ' причастным, 
неизвестно. А , между тем 
суть даже не в добром сло
ве. Опыт управления—опыт 
драгоценный и, как воздух, 
нужен всем: и тем, кто ру
ководит сегодня, и тем, кто 
придет к руководству тру
довым коллективом завтра. 
А, пожалуй, еще важнее — 
самим • подчиненным: инже
нерам, мастерам, рабочим; 
иначе говоря, каждому че
ловеку, всему обществу.

Нелегко создать в боль
шом коллективе очень раз
ных людей здоровый, спо
собствующий ударному
труду морально-психологи
ческий климат. Но еще сло
жнее сохранять его в те
чение многих лет. А отсю
да в конечном счете все: и 
стабильность кадров, и 
рост мастерства, а следова
тельно, и всех показателей. 
За треть века работы в 
журналистике и литературе 
мне довелось писать о 
строителях и критические 
статьи, и очерки, и брошю
ры. Но впервые я встретил 
строительное управление, 
которое не только из года 
в год — из месяца & месяц

выполняет планы, причем 
ритмично, ровно на 101— 
102 процента. А ведь обще
известно, что срыву планов 
обычно находят объектив
ные причины: подвел
поставщик, смежник, суб
подрядчик и т. д.

— Но ведь главная обя
занность руководителя, — 
говорит Андрей Андреевич 
Гроб, около двадцати лет 
возглавляющий СУ-23 в 
Тогуре, :— в том и состоит: 
предвидеть любые «узкие 
места».

Могут сказать: ои-де
строит в рабочем поселке, 
где все рядом. Должен по
яснить: СУ-23 строило не 
только Тогур и город Кол- 
пашево (первые пятиэтаж
ки, профтехучилище, мясо
комбинат, аэровокзал, шко
лы, магазины, бани, ко
тельные и пр.), оно строило 
Молодежный, . Киевский, 
Белоярский лесопункты, 
кинотеатр в Каргаске, шко
лу в Среднем Васюгане, 
радиорелейную линию
Томск—Колпашево и мно
гое другое во ’всех районах 
томского севера. К этому 
можно лишь добавить, что
А. А. Гроо принял СУ, ког
да оно, провалив план, 
имело -сотни тысяч рублей 
убытков, огромный пере
расход фонда зарплаты. И 
вот уже три пятилетки 
подряд практически ни од
ного срыва... Гроо награж- 

. ден орденом Трудового

Красного Знамени, ему 
присвоено почетное звание 
заслуженного строителя 
РСФСР. Что стоит за этим? 

* * *
Из биографии. Имея 

среднее образование, Анд
рей десять лет «ходил в 
рядовых». Был лесорубом, 
машинистом парового кра
на. На практике изучал, 
сравнивал стиль работы 
многих и разных руково
дителей. А главное — по
стигал душу рабочего чело
века. ■ Три десятилетия на
зад его назначили прора
бом, и он всерьез засел за 
книги по специальности. 
Грамотное и ответственное 
решение и организацион
ных, и технических вопро
сов было замечено, и Анд
рея Гроо поставили началь
ником участка; строил Бе- 
регаевский леспромхоз, уз
коколейную железную до
рогу. Здесь и1 сдал он свой 
первый экзамен на руково
дителя стройки. Приехал 
начальник комбината с 
группой разных ответст
венных работников и вы
звал его вместе с директо
ром леспромхоза. Отчитал 
и, не вникая в детали, по
требовал назвать «послед
ний, точный срок пуска 
узкоколейки». Директор
только поддакивал, ■ согла
шался: «Примем все меры, 
сделаем...». А Гроо стоял 
на своем:

— Точный срок могу на
звать лишь после доставки 
нам рельсов и «костылей».

— Сегодня же выгнать, — 
распорядился начальник 
комбината. *

Вызвали прораба. Тому, 
какой срок ни назовут, на 
любой согласен. . Привык. 
Главное, мол, показать 
свое рвение, а там можно 
сослаться на дюжину объ
ективных причин. И нео
жиданно для всех молчав
ший до того 'представи
тельный спутник начальни
ка комбината сказал:

— Вот Гроо построит 
дорогу, ему можно верить, 
а эти двое болтуны!

Приказ о снятии Андрея 
Гроо так и не был написан. 
Дорогу он построил. Но 
было в его жизни, конечно, 
немало историй и с менее 
счастливым концом. Од
нажды, уже в Колпашеве, 
новый секретарь горкома 
пригрозил выговором, и 
Гроо без тени улыбки ему 
доложил:

— А у меня их записы
вать некуда.

— То есть?
— Столько надавали — 

места в учетной карточке 
не осталось.

Вспомнил' секретарь: до
сталось его предшественни
ку от коммунистов на от
четно-выборной конферен
ции за «выговорной стиль 
руководства», улыбнулся. 
Потом проверил: точно, в

документе Андрея один 
выговор вписан даже попе
рек, на полях...

С тех пор — за десять 
лет — ни одного выговора 
не «заработал» Гроо...

А как он начинал в То
гуре? Только принял СУ-23, 
а в горкоме, тресте требу
ют: быстрее выправляй де
ла! Теребят каждый день. 
Что предпринял? Отчитай
ся, мол, доложи. А Гроо 
объявил на собрании: ра
ботайте, как работали. 
Словно и нет «новой мет
лы»... Ни во что не вме
шивался. Минуло какое-то 
время, его уже собира
лись наказывать «за не
принятие мер», а он со
брал коллектив снова и ра
зобрал действия работников 
всех отделов и служб. Од
ним, включая главного 
инженера, предложил уво
литься, других переставил: 
кого повысил, кого, наобо
рот, понизил. За приписки 
сменил мастеров. Поначалу 
были, конечно, обиды, но 
открытое и убедительное 
обоснование каждой меры 
исключило кривотолки.

Тотчас отменил он и ве
черние многочасовые про
работки всех и вся, раз
бавленные пустопорожни
ми словопрениями. Вместо 
них —■ короткие планерки 
перед началом рабочего 
дня. Разумеется, суть не 
только в том, что вопросы 
стдли решаться быстро, де
ловито и было покончено с 
«накачками». Люди почув
ствовали заботу об их лич
ном времени, семьях и 
уважение к достоинству 
подчиненных. Поручен тебе 
участок работы — веди 
его, как хозяин слова и 
дела, не жди, как выража
ются иные, «озадачивания»,

подсказок. А б о т  в конце 
месяца, если потребуется, 
отчитайся перед всем кол
лективом. Постепенно при
учил всех к- ответственно
сти и инициативе. А что 
это так — убедительно го
ворит хотя . бьц такой 
факт: из потребителя СУ-23 
превратилось в поставщика 
руководящих кадров, при
чем не только для района. 
Бывшие работники управ
ления, прошедшие «школу 
Гроо», успешно трудятся на 
разных ответственных по
стах: Г. С. Извеков — пред
седателем Молчановского 
райисполкома, несколько 
человек возглавили другие 
стройучастки. А. Т. Юрь
ев — трест... Всех и не 
перечислишь.

По-настоящему заботятся ■ 
здесь и о профессиональ
ном росте молодежи. Еже
годно 2—3 человека на
правляются на курсы по
вышения квалификации в 
Ригу, многие рабочие и 
служащие заочно учатся в 
строительных вузах и тех
никумах в Бийске, Том
ске. Главный механик А. Б. 
Куприянов; недавно закон
чил ТИС.И. Ему, как и 
многим другим, управление 
выплачивало хозстипендию. 
Все эти меры, заботы — 
составная часть стиля ра
боты, исходящего не из 
сиюминутных нужд, когда 
работники управления то и 
дело превращаются в дис
петчеров, толкачей, латате- 
лей всяческих прорех, а из 
долговременной перспекти
вы, когда производственный 
процесс продумывается и 
обеспечивается заранее.. На 
этой основе строится и 
бригадный подряд. Все ра
бочие знают, где и чем 
они будут заняты завтра,

через неделю, в течение 
года. И объекты, их оче
редность А. А. Гроо совме
стно с главным инженером 
И. С. Абраменко стараются 
планировать так, чтобы, ес
ли случился перебой с ма
териалами, техникой, теп
лом и т. п., можно тот
час всю бригаду или часть 
ее направить на стройку 
рядом, где фронт работы 
обеспечен. Немаловажная 
деталь: зная о планах
на год и соответственно го
довой расчет по зарплате, 
рабочие сами, едва наме
тится. простой на одном 
объекте, переходят на дру
гой. Впрочем, такое слу
чается нечасто. А в общем 
плавно идет конвейер: на
одном заканчивается от
делка, на соседнем идет 
кирпичная кладка или 
штукатурка, на третьем — 
работы по нулевому циклу. 
С чем бы ни случился пе
ребой — работа всегда и 
немедленно находится. И 
не «чужая», а своя. Преду
смотренная планом и 
бригадным подрядом, внед
ренным здесь еще в нача
ле семидесятых.

В этом, пожалуй, глав
ный «секрет фирмы» Анд
рея Андреевича Гроо, ос
нова ритмичности, а следо
вательно, и высокого каче
ства работы, которая не 
терпит авралов. Хотя и 
штурмовать здесь умеют • 
по-настоящему. В 1964 году 
случилась беда: сгорел ле
созавод, и более тысячи ра
бочих остались без дела. 
По самым смелым расче
там, на его строительство 
требовалось не меньше го
да. А Гроо создал специ
альный штаб, организовал 
работу круглосуточно, в

три смены, и за три месяца 
завод был восстановлен.

...Кто не знает, как много 
претензий предъявляется 
на стройках к руководите
лям в связи со снабжени
ем? И действительно, 
нелегко предусмотреть все 
при условии, когда постав
щиков много и все они за 
тридевять земель. Даже 
кирпич, уж не говоря о ме
талле, поступает издалека и 
из разных мест. Но, сопро
вождая Гроо по объектам, 
я постоянно убеждался, что 
ему здесь в сущности нече
го делать. И это, по-моему, 
высшая оценка руководи
телю. Люди обеспечены 
всем необходимым, ' знают 
свое дело, трудятся на со
весть. И руководитель со 
спокойной душой может 
работать на перспективу. 
И все же я не удержался 
от вопроса ветерану север
ных строек бригадиру Бо
рису Федоровичу Барыше
ву:

— В чем, на ваш взгляд, 
начальник управления еще 
недорабатывает?

Он помолчал. Развел ру
ками.

— По-моему, все дораба
тывает... А намечаются 
трудности — он заранее 
советуется, Как лучше пре
одолеть. Сообща находим 
выход.

Единодушно поддержали 
бригадира и рабочие—шту
катуры, маляры.

Что ж, неброский геро
изм повседневного труда 
дает свои плоды, а это и 
называется ' увлеченностью 
делом, без чего подлинного 
счастья в жизни не быва
ет.

Е. ОСОКИН.
г. Колпашево.

%
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НА ПЕРЕДНЕЙ крае борьбы за жизнь
Сегодня в Томске начинает работу выездная сессия 

отделения клинической медицины АМН СССР, Всесо
юзного кардиологического научного центра АМН СССР 
и Томского филиала ВКНЦ АМН СССР. Она посвящена 
обсуждению актуальных вопросов по проблеме «Арте
риальная гипертензия». В работе сессии принимают 
участие заместитель министра здравоохранения СССР, 
генеральный директор Всесоюзного кардиологического 
научного центра АМН СССР академик Е. И. Чазов, 
академик-секретарь отделения клинической медицины 
АМН СССР академик АМН СССР А. И. Рыбаков, ди
ректор Института кардиологии ВКНЦ АМН СССР ака
демик АМН СССР И. К. Шхвацабая, руководитель от
дела профилактической кардиологии ВКНЦ АМН СССР 
профессор М. А. Ахметели и другие ведущие специали
сты-кардиологи научных учреждений страны.

Вопросы сердечно-со
судистых заболеваний сто
ят в первой строке проблем 
современной медицины. В 
постановлениях Централь
ного Комитета КПСС и Со
ветского правительства бы
ла не раз подчеркнута ис
ключительная важность 
борьбы с этими заболева
ниями, дальнейшего разви
тия научных исследований 
по вопросам теоретической 
и клинической кардиоло
гии.

25 октября 1979 года на 
заседании коллегии Госко
митета СССР по науке и 
технике принято решение 
согласиться с предложени
ями Минздрава СССР и 
Томского обкома КПСС об • 
организации в г. Томске , 
филиала Всесоюзного кар- 

( диологического научного 
. центра АМН СССР. Вскоре 

был подписан приказ ми
нистра здравоохранения 
СССР академика Б. В. Пет
ровского об организации 
этого учреждения. Так по
ложено начало еще одному 
большому делу во исполне
ние постановления Цен
трального Комитета КПСС 
и Совета Министров СССР 
«О дальнейшем развитии 
медицинской науки^в рай
онах Сибири и Дальнего 
Востока».

Тот факт, что почти 
вслед за открытием в 
Томске Сибирского филиа

ла Всесоюзного онкологи
ческого научного центра 
АМН СССР был открыт 
филиал кардиологического 
наз'чного центра, свиде
тельствует о признании 
большого вклада томских 
ученых в развитие отечест
венной онкологии и кар
диологии.

К числу томских у,че- 
ных, тесно связавших свои 
научно - исследовательские 
труды с практикой здраво
охранения, следует отнести 
видного физиолога про
фессора А«. А. Кулябко, ко
торый в августе 1902 года 
впервые в мире восстано
вил функции сердца ребен
ка спустя 19 часов после 
смерти, основателя сибир
ской школы тёрапевтов 
М. Г. Курлова, лауреатов 
Государственной премии 
СССР академиков АМН 
СССР Н. В. Вершинина и 
Д. Д. Яблокова. Традиции 
выдающихся томских уче
ных и клиницистов успеш
но продолжают член-кор
респондент АМН СССР 
В. В. Пекарский, профессо
ра Я. С. Васильцев, А.̂  В. 
Лирман, Ю. Н. Штейн- 
гавдт и другие.

Решением Госкомитета 
СССР по науке и технике 
определены основные на
правления научных иссле
дований филиала. Они со
ставляют две целевые дол
госрочные программы. Од-

3
Р Н А Л К СТ
КРУГЛЫМ столом»

По инициативе «Европей
ского . клуба журналистов» 
и Испанской федерации 
ассоциаций печати в Мад
риде был проведен «круг
лый стол» журналистов. Он 
был посвящен вопросам 
сотрудничества государств 
с различным строем в све
те договоренностей, достиг
нутых на высшем уровне в 
Хельсинки пять с лишним 

Чдет назад. В этой встрече, 
прошедшей под девизом 
«От Хельсинки до Мадри
да», приняли участие так
же представители США 

. и Канады. Журналисты 
собрались в испанской 
столице в то самое время, 
когда здесь начался под
готовительный этап офици
альной встречи представи
телей стран—участниц об
щеевропейского совещания.

Большинство заседаний 
проходило, в конференц-за
ле испанского информаци- 

' онного агентства ЭФЕ, но 
одно было решено провести 
во Дворце конгрессов, где 
работают делегации, на
правленные в Мадрид пра
вительствами 35 государств, 
и этот факт лишний раз 
подчеркнул связь между 
двумя форумами. Разумеет
ся, журналисты не собира
лись имитировать работу 
дипломатов, выступающих 
в качестве официальных 
представителей своих госу
дарств. С самого начала 
было установлено, что за
дача «круглого стола» — 
откровенный и свободный 
обмен мнениями о том, что 
волнует сейчас людей нв 
планете. И, пожалуй, имен
но неофициальный статус 
позволил провести интерес
ную дискуссию, которая 

- выявила близость позиции 
( журналистов по проблемам 

' действительно первостепен
ной важности, хотя и под
твердила определенные
различия в оценке обста
новки.

Первым выступил за 
«круглым столом» директор 
югославской газеты «Поли
тика» Вукое Влатович. Он 
отметил опасность, таящую
ся в продолжении гонки 
вооружений, и указал на
необходимость разрядки 
международной напряжен
ности. Однако докладчик
как бы поставил на одйу 
доску оба противостоящих 
друг другу военно-полити
ческих союза государств,
возложив на них ответст
венность за нынешние

на из них — эпидемиоло
гия и профилактика арте
риальных гипертоний и 
ишемической болезни
сердца в Сибири, вторая — 
недостаточность кровооб
ращения, На Томский фи
лиал возложено также на
учно-методическое руко
водство лечебно-профилак
тическими учреждениями 
Сибири и Дальнего Восто
ка по вопросам клиниче
ской кардиологии и вне
дрения научных достиже
ний в практику здравоох
ранения.

13 июня состоялось тор
жественное открытие Том
ского филиала ВКНЦ АМН 
СССР. В короткий срок 
была возведена лаборатор
ная и клиническая база, 
необходимая для решения 
задач филиала. Медицин
ские учреждения города, 
особенно мединститут, су
щественно помогли нам в 
формирований! коллектива. 
Сейчас в филиале трудят
ся два члена-корреспон- 
дента АМН СССР, два док
тора медицинских наук и 
13 кандидатов наук. Ощу
щаем повседневную по
мощь местных партийных 
органов и советских орга
низаций. Наряду с разви
тием материальной базы. 
решаются вопросы соц
культбыта. Нам ’ выделены 
50 мест в общежитиях, 15 
квартир, места в детских 
яслях и садиках.

Открытие Томского фи
лиала позволяет значи
тельно расширить и углу
бить исследования по изу
чению патогенетических 
саногенетических механиз
мов сердечной недостаточ
ности- и ее компенсации, 
совершенствованию мето
дов ранней диагностики и 
лечения. Решение этих 
сложных задач произво
дится комплексно теоре
тическим и клиническим 
отделами филиала в тес
ном содружестве - с учекы-

трудности на международ
ной арене. В его выступле
нии не нашли отражения 
ни дальнейшие шаги за
правил НАТО по раздува
нию гонки вооружений, ни 
мирные инициативы госу
дарств Варшавского До
говора, которые неодно
кратно заявляли и заяв
ляют, что готовы пойти в 
области разоружения так 
далеко, как только согла
сится пойти Запад.

О целой серии предложе
ний государств—участников 
Варшавского Договора, на
правленных на снижение 
уровня военного противо
стояния в Европе, говори
ли заместитель генерально
го директора Болгарского 
телеграфного агентства
Маргарита Брамбарова,
председатель Союза венгер
ских журналистов, глав
ный редактор газеты
«Мадьярорсаг» Йожеф
Палфи, журналисты из 
СССР, Польши, ГДР, Чехо
словакии.

Ярким, эмоциональным 
было выступление журна
листа из Голландии- Вина 
Клинкенберга. Восполняя 
пробелы югославского док
лада, он привел конкрет
ные цифры и факты, сви
детельствующие о том, что 
производство все новых до
рогостоящих видов оружия 
приносит выгоду лишь 
горстке компаний, входя
щих в состав военно-про
мышленного комплекса ка- 

- питалистических госу
дарств.

Сделать все, чтобы не 
допустить развязывания 
ракетно-ядерного кон
фликта,—этот призыв про
звучал в совместном до
кладе журналистов из 
Франции (Жана Швебеля) 
и Канады (Мадлен Пулэн). 
Они высказались за то, 
чтобы периодические встре
чи представителей госу
дарств, подписавших За
ключительный акт в Хель
синки, использовались не 
для взаимных обвинений, 
а для ' поиска конструктив
ных решений, способных 
продвинуть вперед дело со
трудничества в различных 
областях.

Заботой о соблюдении су
веренного равенства всех 
государств, подписавших 
Заключительный акт, было 
проникнуто выступление 
одного из руководителей 
испанского агентства ЭФЕ 
Лопеса Де Ла Торре. Он

ми медицинского институ
та и другими научными 
учреждениями и промыш
ленными предприятиями 
Томска. На основании ре
зультатов клинико-инстру
ментальных , исследований 
планируется создать мате
матическую модель про
цессов, развивающихся в 
ответ на нарушение коро
нарного кровотока. Это по
зволит вплотную подойти к 
проблеме прогнозирования 
у постели больного.

Наряду с изучением раз
личных методов фармако
терапии сердечной недо
статочности, нарушений 
ритма сердца продолжены 
исследования по разработ
ке методов электрической 
стимуляции сердца, вспо
могательного кровообраще
ния, способов механиче
ского кардиомассажа, авто
матической дефибриляции 
сердца.

Значительное место в ис
следованиях филиала за
нимает изучение распрост
раненности артериальных 
гипертоний и ишемиче
ской болезни сердца в 
различных климатогеогра
фических зонах Сибири, 
среди местного населения 
и лиц, прибывших из дру
гих районов СССР, а так
же изучение роли отдель
ных факторов, в том числе 
климатических и профес
сиональных, в возникнове
нии и течении артериаль
ных гипертоний и ишеми
ческой. болезни сердца. 
Идет разработка научно 
обоснованных рекоменда
ций по первичной и вто
ричной профилактике ука
занных заболеваний с уче
том местных особенностей.

На первом этапе иссле
дований мы предполагаем 
изучить распространен
ность артериальных ги
пертоний на ряде промыш
ленных предприятий горо
да Томска. Массовое обсле
дование рабочих и слу-

признал, что США неодно
кратно нарушали принци
пы Хельсинки, пытаясь 
вмешиваться во внутренние 
дела других стран, в том 
числе Советского Союза. 
Однако чтобы как-то «урав
новесить» констатацию
этого факта, представитель 
испанского агентства печа
ти критиковал СССР, при
соединившись к американ
ской оценке событий вот 
круг Афганистана.

Отвечая на это, журна
листы из обеих- частей Ев
ропы напомнили, что ны
нешнее. обострение обста
новки в мире возникло за
долго до афганских собы
тий. Вопросу о необходи
мости дать новый импульс 
разрядке в нынешних ■ ус
ловиях международной об
становки и о пользе широ
кого взаимовыгодного со
трудничества * государств, 
принадлежащих к разным 
социальным системам,- был 
посвящен и мой доклад. В 
нем рассказывалось также 
об опыте сотрудничества 
ТАСС со средствами ин
формации многих стран.

Важность объединения 
усилий работников печати 
во имя высоких идеалов 
мира и справедливости 
подчеркнул также  ̂ прези
дент международной орга
низации журналистов
(МОЖ) Карл Норденст- 
ренг.

В целом дискуссия пока
зала, что большинство ее 
участников — представите
ли как социалистических, 
так и западных стран — 
понимают серьезность ньь 
нешней международной
ситуации, и 1 готовы внести 
свой вклад в дело -еближе- 

- ния народов, их дружбы и 
сотрудничества.

Контрастом . выглядела 
позиция, занятая на встре
че неким Унгером. Кстати, 
было невозможно устано
вить, кто же пригласил его 
за «круглый стол» и кого 
он там представлял (в 
списках участников он не 
числился). Мистер Унтер с 
самого начала объявил, 
что к<уважает наглость», и 
каждый раз, беря - слово 
для антисоветских -выпадов, 
действовал согласно этому 
правилу.

В заключение встречи 
было принято коммюнике. 
Участники «круглого стола» 
выразили озабоченность
ухудшением международ
ной обстановки в последние 
годы и подчеркнули необ
ходимость упрочения раз
рядки в соответствии с За
ключительным актом, под
писанным в Хельсинки, 
укрепления, мира и безо
пасности в Европе . и вО 

. всем мире.
А. КРАСИКОВ.

(ТАСС).
М ад р и д — М о ск ва .

жащих готовимся начать в 
объединении «Контур».

Совместно с Домом сани
тарного- просвещения в 
филиале создан универси
тет здоровья, главная цель 
которого — научить слуша
телей беречь свое сердце.

За короткий срок суще
ствования филиала в его 
клиниках получили квали
фицированную медицин
скую помощь 350 человек.

Одной из серьезных за
дач отдела профилактиче
ской кардиологии является 
разработка интегральных 
критериев выявления со
стояния напряжения в 
сердечно-сосудистой си
стеме и в организме в це
лом. С этой целью пла
нируется разработать и 
внедрить в Томске биоло
гический паспорт челове
ка, в который с опреде
ленным интервалом будут. 
вноситься основные пока
затели гомеостаза орта- 
низма. ■

У нас есть опыт творче
ского содружества с поли
техническим институтом,' 
институтом автоматизиро
ванных систем управления 
и радиоэлектроники, НИИ 
электромеханики, НИИ
курортологии, рядом про
мышленных предприятий. 
Планируем расширение ис
следований совместно с на
учными учреждениями Си
бирского -отделения АН 
СССР и Сибирского отде
ления АМН СССР.

Коллектив филиала по
лон решимости сделатй все 
возможное для скорейше
го выполнения постановле
ния ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР «О даль
нейшем развитии медицин
ской науки в районах Си
бири и Дальнего Востока».

Р. КАРПОВ, 
заместитель директора 
по научной работе Том
ского филиала ВКНЦ 
АМН СССР, член-кор
респондент АМН СССР.

С О В М Е С Т Н Ы Е  У Ч Е Н И Я
п о л ь с к и х  и с о в е т с к и х  в о и н о в

ВАРШАВА, 9 ноября. 
(ТАСС). Жак сообщает 
агентство ПАП, в соответ
ствии с планом учебы и 
многолетней традицией на 
одном из полигонов состоя
лись учения подразделений 
Войска Польского и Север

ной труппы войск Совет
ской Армии. Польские и 
советские воьлы сдают в 
совместных учениях прак
тический экзамен своего 
боевого . мастерства.

Учения были хорошей 
формой совершенствования

боевой . готовности __ ооеих 
ар-мий, взаимодействия
командования и штабов на 
равличных уровнях, укреп-, 
ления и углубления друж
бы и зародившегося в годьг 
второй мировой войны 
польско-советского братства 
по оружию.
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В Д О Х Н О В Л Я Ю Щ И Й  П Р И М Е Р
ДАР-эс-САЛАМ. Книгу 

«Л. И. Брежнев: краткая 
биография» (выпустило на 
английском' языке танза
нийское издательство
«Нэшнл принтинг». В кра
сочном, иллюстрированном 
фотографиями издании рас
сказывается о многогран
ной неутомимой деятельно
сти Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Пэезидиума Верховного
Совета СССР Л. И. Бреж
нева.

Выход в свет биографии 
Л. И. Брежнева — знаме
нательное событие для на
шей страны, заявил член 
Национального исполкома 
революционной партии-^
Танзании, Генеральныый 
секретарь Союза танзаний
ских рабочих Альфред 
Тандау.

Жизненный путь Л. И. 
Брежнева от рабочего-ме-

таллурга до руководителя 
крупнейшего в мире социа
листического государства, 
сказал он, служит вдохнов
ляющим примером для 
всех танзанийцев. Его 
жизнь неразрывно связана 
с построением в СССР раз
витого социалистического 
общества. Успехи, достиг
нутые советским народом в 
преодолении отсталости, 
доставшейся ему в наслед
ство от царского режима, в 
борьбе с иноземными агрес
сорами, восстановлении
разрушенного хозяйства в 
послевоенные годы, имеют 
особо важное значение для 
танзанийского народа,
вставшего на путь построе
ния общества, свободного 
от эксплуатации и неспра
ведливости.

Мы в Танзании, отметил 
А. Тандау, высоко ценим 
большой вклад Советского

Союза и лично Л. И. Бреж
нева в дело обеспечения 
всеобщего мира и безопас
ности.

Обеспечение мира • во 
всем мире является залогом 
успеха для развивающихся 
стран в достижении ими 
подлинной независимости. 
Поэтому мы всегда горячо 
приветствуем инициативы 
Советского правительства, 
направленные на сохране
ние и поддержание мира, 
дальнейшее укрепление
разрядки, против попыток 
реакционных кругов Запа
да возродить времена «хо
лодной войны», подчеркнул 
он.

От имени танзанийских 
рабочих А. Тандау поже
лал Леониду Ильичу 
Брежневу дальнейших ус- 
пехов в его неутомимом и 
плодотворной деятельности 
в борьбе за мир и социаль
ный прогресс.

§

Р А Б О Т А Е Т
С О В Е Т С К А Я
э в м-

ПРАГА. На .металлурги
ческом заводе в чехосло
вацком городе Подбрезова 
вступила в строй новая 
электронная вычислитель
ная глашина «ЕС1033» со
ветского производства. С 
ее помощью на предприя
тии будет полностью авто
матизирована система об

работки данных в области 
материально - техническо
го снабжения и планирова
ния. Это позволит высвобо
дить и направить на дру
гие участки десятки ад
министративных работни
ков.

За последние 10 лет 
Советский Союз поставил 
в Чехословакию свыше 150 
ЭВМ. Подсчитано, что еже
годно эти компьютеры вы
полняют объем работ стои
мостью свыше одного мил
лиарда крон. В будущем 
году широкие поставки в 
ЧССР современной совет
ской электронно-вычисли
тельной техники будут 
продолжены.

Е С Е С С И

ФЛАГМАНЫ  СОРЕВНОВАНИЯ
ВЛАДИВОСТОК. Досроч

но вышли на запланиро
ванный рубеж — ежегодно 
выпускать миллиард банок 
консервов — рыбаки и ры
бообработчики Дальнего 
Востока.

Во главе флагманов со
ревнования — коллектив

управления производствен
ных флотилий «Дальморе- 
продукт», Преображенской 
базы тралового флота. За 
годы пятилетки коренным 
образом улучшилось осна
щение лова — в океане ра
ботают новые плавзаводы, 
оснащенные автоматиче

скими линиями, сейнеры- 
траулеры с неограничен
ным районом плавания. Бо
лее комфортабельными ста
ли условия работы и отды
ха рыбаков.

Вместе с тем в крае иа 
основе комплексных целе
вых программ сделан ре
шительный поворот к уп
равляемому промышленно
му рыбоводству.

Есть в районных больницах такая должность — 
«главный хирург». Кто же он? Это прежде всего прак
тикующий врач. Причем, как и все сельские врачи, не 
знающий покоя ни дпем, ни ночью, ни в мороз, ни в 
жару, ни в слякоть и распутицу. Если прибавить сюда 
еще обязанности судебно-медицинского эксперта райо
на, доверенного врача Госстраха, председателя врачеб
но-консультационной и военно-врачебной комиссий, то 
и это еще будет не полный список служебных обязан
ностей главного хирурга района. Б. В. Гриневич еще и 
секретарь парторганизации Тегульдетской районной 
больницы, и активный участник художественной само
деятельности, ее организатор.

Таким знают и за это любят в районе Бронислава 
Владиславовича. Здесь он работает 10 лет. В редкие 
свободные часы его можно встретить у реки или в 
тайге. Но не ради богатой добычи ходит он с простень
ким ружьем. Полюбилась ему наша суровая сибирская 
природа. Хотя и вырос он в теплых краснодарских 
краях, уезжать отсюда не собирается.

Фото В. Кровелыцикова.
с. Т е гул ь д е т .

Автомобили «Текетильм а ш а »

ЛУСАКА. Реорганизация 
замбийской экономики на 
научной основе с целью 
удовлетворения первосте
пенных нужд населения, 
совершенствование системы 
административного управ
ления государственными 
предприятиями, плановое 
ведение сельского хозяйст
ва — таковы главные резо
люции, которые были при
няты на состоявшейся 
здесь XV сессии Нацио
нального совета Объединен
ной партии национальной 
независимости Замбии
(ЮНИП).

Выступая на пресс-кон
ференции после окончания 
работы сессии, член ЦК

ЮНИП Б. Литана отметил, 
что партийный форум еди
нодушно одобрил деятель
ность президента республи
ки К. Каунды, направлен
ную на поддержание все
общего мира, разрядки и 
разоружение.

Участники сессии выска
зались за превращение 
Индийского океана в зону 
мира и безопасности. Они 
осудили расистский режим 
ЮАР за • 'продолжение неза
конной оккупации Нами
бии и вооруженные прово
кации против независимых 
соседних государств, выра
зили полную поддержку 
намибийскому народу, бо
рющемуся за свободу и не
зависимость своей родины.

Д  Б Е Р Л И Н  f

С в е р х п л а н о в о й  п р о д у к 
ц и е й , и зм е р я е м о й  д е с я т 
к а м и  м и л л и о н о в  м а р о к , — 
т а к и м  д о с т и ж е н и е м  о тм е 
т и л и  320 т ы с . т р у д я щ и х с я  
х и м и ч е с к о й  п р о м ы ш л е н 
н о с т и  ГД Р  свой  п р о ф е с 
с и о н а л ь н ы й  п р а з д н и к . В 
а в а н га р д е  с о ц и а л и с т и ч е 
с ко го  с о р е в н о в а н и я , РА3’ 
в е р н у в ш е го с я  в ч е с ть  
п р е д с то я щ е го  X съ е зд а  
С ЕПГ, и д у т  к о л л е кт и в ы  
ф л а гм а н а  н е ф т е х и м и и  — 
ко м б и н а т а  в Ш в е д те , вед у
щ и х  п р е д п р и я т и й  о тр а с л и  
— х и м и ч е с к и х  ко м б и н а т о в  
« Б ун а »  и «Л о й н а » .

На с о с то я в ш е м с я  в
Ш в а р ц х е й д е  ( о к р у г  К о т 
б ус ) т о р ж е с т в е н н о м  з а с е 
д а н и и  по с л у ч а ю  Д н я  х и 
м и к а  п е р е д о в и ка м  о тр а с л и  
б ы л и  п р и с в о е н ы  п о ч е тн ы е  
з в а н и я  « З а с л у ж е н н ы й  х и 

м и к  ГД Р ».
А БОНН

Скандальные р а з о б л а ч е н и я

С огл а сн о д а н н ы м Ф еде-
р а л ь н о го  у п р а в л е н и я по
в оп р о с а м  т р у д а , ч и с л о  без-
р а б о т н ы х  в Ф Р Г  в на ча ле
э то го  года д о с т и гл о п о ч ти
900 т ы с я ч ч е л о в е к , у з е -
л и ч и в ш и с ь за  го д  на  16,5
п р о ц е н та .

Э к о н о м и ч е с ка я пр о -

Влечет мальчишек авто
мобиль. И не беда, что нет 
у машины мотора. Но есть 
педали, а они тоже дают 
скорость. Есть фары — ос
вещать. дорогу. И руль с 
клаксоном. Все, как на 
взрослом, настоящем. Так
же сверкает машина крас
кой и никелем.

Новые модели таких ав
томобилей начал выпускать 
Кузнецкий завод текстиль
ного машиностроения. И 
эта продукция стала для
предприятия такой же.

важной, как и основная. 
Для ее выпуска здесь соз
дали специальный цех, об
щественное конструктор
ское бюро. Внедрили десят
ки технологических про
цессов, установили ' автома
тические линии. В резуль
тате за пятилетку почти 
вдвое увеличилось произ
водство такой продукции. 
И все за счет повышения 
производительности труда.

(Корр. ТАСС).
Кузнецк,
Пензенская область.

Л енинградцы  ~ югославским морякам
ЛЕНИНГРАД. Судострои

тели Ленинградского заво
да имени А: А. Жданова 
передали югославским мо
рякам ролкер «Марьян». 
Теплоход может принимать 
на борт шестьсот автомо

билей или триста контей
неров международного
стандарта. Такие суда типа 
«Ро-ро» пользуются боль
шим спросом. Советское 
предприятие - освоило их се
рийный выпуск. (ТАСС).

ВАШИНГТОН. Почти че
тыре года понадобилось 
американской Фемиде,
чтобы привлечь к ответу 
высокопоставленных сот
рудников ФБР — бывшего 
помощника директора ФБР 
М. Фелта и главу разведы
вательного отдела охранки 
Э. Миллера за грубое по
прание законности, нару
шение элементарных прав 
и свобод американских 
граждан. На проходящем 
здесь суде жюри присяж
ных обвинило их в санк
ционировании незаконных 
методов слежки за про
грессивными и антивоен
ными организациям А США 
в начале 70-х годов.

Дело М. Фелта и Э. Мил
лера — одно из звеньев в 
цепи скандальных разобла
чений противозаконной
деятельности американских 
спецслужб. В результате 
расследования деятельности 
ЦРУ, ФБР и других «спе
циальных органов», пред
принятого в средине 70-х 
годов в конгрессе под на
жимом общественного мне
ния, было установлено, что 
эти стражи «правопорядка» 
в США широко использова
ли-'  .методы «тотального 
шпионажа» и травли «ина
комыслящих» из прогрес
сивных и антивоенных ор
ганизаций.

В частности, агенты фе
деральной охранки практи

ковали незаконные вторже
ния в жилища американ
цев, устанавливали подслу
шивающие устройства,
вскрывали частную пере
писку, засылали в ряды 
организаций провокаторов, 
прибегали к услугам орга
низованной преступности 
для расправ над «неугод
ными».

Под давлением возмущен
ной общественности «вер
хушка» ФБР, в том числе 
бывший директор П. Грей и 
его ближайшие сотрудники, 
были привлечены к ответ
ственности. В 1976 году 
федеральное большое ж ю 
ри, рассматривавшее дело, 
признало их виновными в 
произволе, откровенном по
прании законов и консти
туционных свобод. Тем не 
менее, с помощью различ
ных уловок «защитникам» 
прав человека из офици
ального Вашингтона фак*- 
ти^ески удалось спасти от 
заслуженного наказания 
П. Грея и оттянуть почти 
на 2,5 года судебное разби
рательство по делу его бли
жайших помощников.

Здесь ни у кого нет сом
нений, что могущественные 
покровители преступников 
приложат все усилия к то
му, чтобы и сейчас не до
пустить торжества справед
ливости. Адвокаты М. Фел
та и Э. Миллера уже объ
явили, что обжалуют реше
ние окружного суда.

гр а м м а  с ф о р м и р о в а н н о го  
после  в ы б о р о в  5 ОКТЯбр! 
п р а в и т е л ь с т в а  Ф Р Г  и с х о 
д и т  и з  то го , ч то  в б у д у 
щ ем  го д у  б е зр а б о ти ц а  п е 
р е й д е т  м и л л и о н н ы й  р у б е ж  
и что  « п о л н а я  за н я т о с т ь  
не я в л я е тс я  более зад ачей  
с о ц и а л ь н о й  п о л и т и к и  в 
80-е го д ы » . Эта п р о гр а м 
ма в ы з ы в а е т  р е ш и те л ь н о е  
с о п р о т и в л е н и е  за п а д н о - 
г е р м а н с к и х  п р о ф с о ю зо в . В 
это  од к у р с е  п р а в и т е л ь с т в а , 
за п о и л  в и н т е р в ь ю  ж у р 
н а л у  « Ш п и ге л ь »  пр е д се д а 
те л ь  О б ъ е д и н е н и я  н е м е ц 
к и х  п р о ф с о ю зо в  (ОНП) 
Г.-О. Ф е т т е р , « у ж р  за 
п р о гр а м м и р о в а н  с е р ь е з 
н ы й  с п о р  м е ж д у  п р а в и 
те л ь с тв о м  и р а б о ч и м и . Т а 
ка я  п р а в и т е л ь с т в е н н а я
п р о гр а м м а , о с н о в а н н а я  на 
со  к  р эще н и и  а с с и гн о в а н  и й 
на  с о ц и а л ь н ы е  и э к о н о м и 
ч е с ки е  н у ж д ы  т р у д я 
щ и х с я , не с м о ж е т  д о л го  
п р о д е р ж а т ь с я , ибо о на  
п р о т и в о р е ч и т  и н те р е са м  
ш и р о к и х  м а сс  н а се л е н и я » .

А  К А Б У Л
М и н и с т е р с т в о  и н ф о р м а 

ц и и  и к у л ь т у р ы  Д Р А  об
р а ти л о с ь  ко  всем  д е я те 
ля м  л и т е р а т у р ы , и с к у с с т в а  
и к у л ь т у р ы  А ф га н и с т а н а  
с п р е д л о ж е н и е м  в ы д в и 
н у т ь  св о и  р а б о ты  на  со 
и с к а н и е  го с у д а р с т в е н н ы х  
п р е м и й  1981 год а . Э то 
р е ш е н и е , о тм е ч а е т  а ге н т 
ство  Б а х т а р , п р и н я т о  в 
с в я зи  с п о л и т и к о й  п а р т и и  
и п р а в и т е л ь с т в а  Д Р А  о 
р а з в и т и и  н а ц и о н а л ь н о й
л и т е р а т у р ы , к у л ь т у р ы  и 
и с к у с с т в а .

А  К А М П А Л А
О го т о в н о с т и  у га н д и й 

с к о го  п р а в и т е л ь с т в а  р а з 
в и в а ть  с о т р у д н и ч е с т в о  с 
С о в е тс ки м  С ою зом  за я в и л  
м и н и с т р  и н о с т р а н н ы х  дел 
У га н д ы  О тем а А лиглади. 
В ы с т у п а я  н а  с о с то я в ш е м с я  
зд е сь  п р и е м е  по  с л у ч а ю  
63-й го д о в щ и н ы  В е л и ко й
О к т я б р ь с к о й  с о ц и а л и с т и 
ч е с ко й  р е в о л ю ц и и , он в ы 
р а зи л  у в е р е н н о с т ь , ч то  
н ы н е ш н и е  д р у ж е с т в е н н ы е  
с в я зи  м е ж д у  д в у м я  с т р а 
н а м и  п о л у ч а т  д а л ь н е й ш е е  
р а з в и т и е  после  пр о ве д е 
н и я  в д е ка б р е  н ы н е ш н е го
го д а  в с е о б щ и х  в ы б о р о в  в 
У га н д е .

Ч

 



sKPACHOE ЗНАМЯ: 11 ноября 1980 года

-  щ А  щ
у  ;- jS /fW i 'ЩШШШШШШш

I  * 'х - ч Щ л Д 'х<. • Й'ЧЯЯ* »»Й?«ЙЙХЙЙЯ83̂^

1  ^ язв
^ p 'i I ' fш%| 4

к ,* * г
Г? :

тжж?5гЖ >

ш
ш мш ^твтш

Разнообразная продукция 
вырабатывается в лыжно
паркетном цехе Тогурско- 
го лесопромышленного
комбината. Ежесуточно с 
конвейера сходят несколь
ко сот пар лыж, которыми 
могут пользоваться пред
ставители всех возрастов. 
Здесь лыжи для самых ма
леньких, для подростков, 
наконец, для взрослых — 
продукция, получившая 
аттестацию первой кате
гории кячаства. Участни
ки группы лыжного пере
хода Томск—Колпашево 
«Северная метелица» под 
руководством мастера
спорта Н. И. Иванова поль
зовались продукцией То- 
гурского цеха и высоко 
отозвались о ее качестве.

В завершающем году пя
тилетки намечено выпу
стить 60 тысяч пар лыж. 
Однако это не предел. 
Нынче проведена реконст
рукция цеха, применяется 
новое технологическое обо
рудование.

В первом году одиннад
цатой пятилетки решено 
выпустить не менее 80 ты
сяч пар лыж.

ИА СНИМКАХ: тогур-
ский лыжный цех; лучший 
рамщик предприятия А. Н. 
Некрасов.

Фото Н. Потапова.

К И Н О Э К Р А Н  Н О Я Б Р Я

НА ТЕМИ МОРАЛИ ................................................«iiiiiiiiiiiiiiiiumiiiimnnHsmiiiiiisiiiiiiiniiHiiiti |

КОГО ВЫ ЗАЩ И Щ АЕТЕ? У ч и т ь с я  б ы т ь  
з р и т е л е м

На судебных процессах 
асто бывают обществен- 
:ые обвинители и защит- 
ики. Вот о тбм, как они 
;збираются, как ведут себя 

суде и какое воздействие 
называют на подсудимых, 

хочется сегодня погово- 
ить.
Общественные обвините- 

и и защитники участвуют 
уголовном процессе по 

оручению трудового кол- 
:ектива. Они обладают 
юлномочиями только в 
лучае, если были избраны 
а общем собрании кол- 
ектива. Их роль — помочь 
уду всесторонне раскрыть 
.ичность обвиняемого,
ричины и условия, спо- 
обствовавшие совершению 
[реступления, ознакомить 
уд с мнением коллектива 

подсудимом.
Общественные фэвините- 

и и защитники имеют 
раво представлять дока- 
ательства, принимать уча- 
тие в исследовании дока- 
ательств, заявлять перед 
удом ходатайства и отво- 
ы, выступать в судебных 
рениях. Эти права пред- 
тавителей общественности 
акреплены в законе.
Мы знаем немало при- 

[еров, когда участие в су- 
ебном процессе обществей- 
ого обвинителя оказывает 
громное воспитательное 
оздействие не только на 
ичность подсудимого, но 
: на коллектив, в котором 
и трудился или учился.

Рабочий механического 
частка цеха № 1 завода 
[эмеритальной аппаратуры 
I. в! Киселев совершил в 
соре убийство. Коллектив 
ал принципиальную и 
1езку;ю оценку содеянному, 
:валйфицировал его как
:реступление и выдвинул 
(бщественНого обвинителя, 
,ав ему; наказ потребовать 
гаказания убийцы по всей 
трогости закона.

Мастер А. П. Утропов, 
ыполняя волю коллекти- 
а. выступил с яркой обви- 
[ительной речью и пбтре- 
овал сурового наказания. 
Генинский районный на-
юдный суд приговорил 
I. В. Киселева к длитель- 
юму сроку лишения сво
боды.

Но все , же чаще у нас 
[ыступают общественные 
Защитники. Есть даже слу- 
гаи. когда трудовой кол-
[ейтив направляет в суд
юшественного обвинителя, 

тот во время судебного 
Заседания скатывается на 
гозицйи защитника. При 
том вольно излагает мне- 
гие своего коллектива.

Но самый типичный слу- 
[ай — это. когда и сам 
гол.лектив, и посланный . им 
[ащитник или обвинитель 
гримиренчески относятся к 
ювершенному их товари
щ и преступлению, всяче- 
;кими способами пытаются 
;ыгородить его, свести к 
ivлю меру наказания. ' При 
этом В ход пускаются 
«дозволенные средства; 
«оправданно хвалебная 
сарактеристика, ложная 
щравка, далекие от прав
да показания. Приведу ха
рактерный пример.

Слесарь Зырянского
иаслокомбината В. Н.
Иванов во время разгрузки 
машины похитил два ящ и
ка сливочного масла, про
дал их, а деньги про
пил, Местный комитет 
комбината на своем засе
дании принимает решение 
выдвинуть общественного 
обвинителя. Во-первых, он 
не' имеет права этого де
лать. Еще раз подчеркива
ем. что выбирать общест
венного обвинителя или за

щитника может только об
щее собрание коллектива. 
Но самое интересное в дру
гом. Посмотрите, о чем го
ворили профсоюзные акти
висты, напутствуя обще
ственного обвинителя (кста
ти, из семи членов местного 
комитета выступило толь
ко трое!). Приводим прото
кол без сокращений:

«В. М .. Акшинский: Ива
нов совершил преступле
ние, но, учитывая его се
мейное положение — трое 
детей, просить народный 
суд -учесть просьбу кол
лектива и смягчить меру 
наказания.

К. Г. Голощанова: Ива
нов к работе относился 
добросовестно, но часто по
являлся в нетрезвом виде.

Ю. С. Деев: Знаю Ивано
ва давно, к работе относил
ся добросовестно, 1 считаю, 
что нужно просить суд, 
смягчить наказание».

Вот тебе и товарищеское 
осуждение! Именно с та
ким мирным настроением 
и пришел в суд обществен
ный «обвинитель» В. М. 
Акшинский. Зырянский
районный суд был вправе 
не допустить до процесса 
такого обвинителя, так как 
он не выражал мнение 
всего трудового коллектива.

Илц другой пример. Б. П. 
Чачкин, дважды судимый 
за хулиганство на дли
тельные сроки лишения 
свободы, в 1977 году, осво
бодившись из мест заклю
чения, отправился в столо
вую № 71 г. Томска, где 
был принят на работу 
электриком. Нынешним
летом, будучи в нетрезвом 
состоянии, стал приставать 
на улице в час ночи к 
гкенщине, ударил ее по ли
цу. Женщина пыталась 
скрыться в собственной 
квартире, но Чачкин со
рвал дверь с петель, во
рвался в чужую квартиру 
и снова пустил в ход ку
лаки.

С хулиганом все ясно. А 
как повел себя коллектив 
столовой? На общем собра
нии было решено послать 
на судебный процесс об
щественного защитника. 
Выступившие на собрании 
директор столовой Ю. Н. 
Дикаева, председатель ме
стного комитета М. Е. Са
винова, старший бухгалтер 
М. Н. Киреева и другие 
охарактеризовали Чачкина 
только с положительной 
стороны, хулиганские дей
ствия назвали проступком 
и предложили просить' суд 
'отдать Чачкина, коллекти
ву на перевоспитание. В 
таком же духе выступала 
на судебном процессе об
щественный защитник — 
администратор столовой
М. Ф. Демченко. Она, за
явила, что коллектив не 
знал о том, что Чачкин 
был дважды судим, вся ее 
речь свелась к оправда
нию не только преступни
ка, но и преступления. По 
мнению Демченко, все 
действия Чачкина надо бы
ло квалифицировать как 
проявление «большого чув
ства любви к прекрасной 
незнакомке».

Суд, разумеется, не при
нял во внимание такое за
ступничество и приговорил 
Чачкина по статье 206-й 
часть 2 УК РСФСР к трем 
годам лишения свободы с 
отбыванием в исправитель
но-трудовой колонии.

Нетерпимо сползание с 
позиций обвинения на за
ступничество, когда рас
сматривается дело о краже 
государственного имуще
ства. Шоферы автоколонны 
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сельхозтехника П. П. Ней- 
фельд и В. А. Жуков про
давали жителям поселков 
Молча-ново и Старо-Сайна- 
ково украденные ими во 
время перевозки комбикор
ма. Нейфельд сбыл 2.224 
килограмма, Жуков — 800 
килограммов. Нет, не
встретили эти люди гнев
ного осуждения товари
щей. Наоборот, коллектив 
автоколонны послал ’ в суд 
общественного защитника с 
просьбой смягчить наказа
ние. К месту будет упомя
нуть и фамилии тех, кто 
явился соучастниками
преступления, заведомо 
зная, что скупает краденое: 
оператор автозаправочной 
станции в селе Молчанове 
Д. Г. Пахомова, кладовщи
ца Молчановской насоско- 
перекачивающей станции 
Н. В. Якимович, бульдозе
рист Молчановского строи
тельного участка Кривоше- 
инской ПМК Г. В. Пахомов 
и три работника Молчанов
ского сетевого участка 
Томскэнерго — м а с т е р а  
Н. А. Константинов, М. А. 
Шумилов, кладовщица
Э. Г. Шумилова. Ни один 
из них не схватил за ру
ку преступников, наоборот, 
решили поживиться воро
ванным, за что и были 
привлечены к уголовной 
ответственности.

Этот и ему. подобные 
примеры ярко показывают, 
к чему может свестись вос
питательный момент, если 
на общем собрании коЛлек- 

■ тива не чувствуется прин
ципиальная позиция пар-

Легко ли быть хорошим 
зрителем -— умным, пони
мающим, оловом, настоя
щим другом театра?

Томский театр юного
зрителя начал в 
ду второй сезон, 
год при театре 
школьный актив 
ние делегатов 
школ. Основная

этом ro
ll  второй 

работает 
■— собра- 

томских 
задача де-

тиинои организации. 1асто
в таких случаях инициа
тиву захватывают те, кто 
и сам не отличается при
мерным поведением. Бы
ли случаи, когда коллек
тив, приступая к обсужде
нию злостного преступле
ния, оказывался на поводу 
у родственников или прия
телей преступника. Не 
осознавая всю глубину об
щественной опасности пре
ступления, эти- люди зада
вали тон и добивались по
сылки общественного за
щитника в том случае, где 
требовался обвинитель.

Нам видны также и 
недоработки следственных 
органов. Слишком- редко 
они выступают перед тру
довыми ' коллективами с 
рассказом о результатах 
расследования, не часто 
увидишь их при выдвиже
нии представителей обще
ственности для участия в 
судебном процессе.

Только этим можно объ
яснить, что за 9 месяцев 
текущего года представите
ли общественности участ
вовали при судебных раз
бирательствах лишь по 
каждому десятому уголов

ном у делу.
В постановлении ЦК 

КПСС «Об улучшении ра
боты по охране правопо
рядка и усилении борьбы 
с правонарушениями»
большая роль отводится 
трудовым коллективам.
Именно они должны со
здать атмосферу нетерпи
мости к расхитителям на
родного добра, злостным 
хулиганам, пьяницам, на
рушителям трудовой Дис
циплины. И если дело до
шло до суда, следует дать 
истинную оценку личности 
привлеченного к ответст
венности, четко определить 
свою позицию и послать в 
суд достойного, способного 
правильно выразить волю 
коллектива общественного 
представителя.

Е. ИВАНОВ,
председатель областно

го суда.

легатов —■ пропаганда те
атрального искусства в 
школах, проведение и об
суждение спектаклей, анке
тирование зрителей.

ТЮЗ еще очень молод.' И 
надо, чтобы каждый зри
тель, приходящий сюда, 
был подготовлен к восприя
тию спектакля, знаком с 
основными направлениями 
работы театра. Для этого 
создана лекторская группа. 
Делегаты из школ №№ 14, 
32, 37 выступают, расска
зывая о молодом театре, 
перед школьниками, роди
телями, учащимися проф
техучилищ. Готовить лек
ции ребятам помогают 
преподаватели литературы 
— Т. П. Бударина, А. Ф. 
Хальтина.

Связи молодого театра с 
общественностью многооб
разны. Началом творческо
го пути Томского ТЮЗа 
стал спектакль по пьесе 
М. Шатрова «Синие кони 
на красной траве». Рассказ 
об одном дне жизни Вла
димира Йльича Ленина 
взволновал молодых томи
чей. Во многих школах 
ребята писали сочинения- 
отзывы о спектакле. Деле
гаты собрали эти отзывы, 
записали выступления во 
время обсуждения спек
такля. Эти материалы 
анализировались творче
ским коллективом.

Дежурство во время спек
такля — почетная обязан
ность. Дежурят не просто 
делегаты, дежурит школа. 
Ребята, увлекающиеся те
атральным искусством, 
приходят за час до начала 
спектакля — следят за по
рядком в фойе, помогают 
билетерам. Затем собирают 
отзывы зрителей. Многие 
после дежурства приходят: 
на делегатское собрание — 
шире становится круг дру
зей театра, его помощни
ков.

Каждому зрителю инте
ресно узнать «тайны» ку
лис, познакомиться с соз
дателями спектакля, с ис
торией театра. Педагогиче
ская часть театра планиру
ет создание лектория «Те
атральная профессия».
Зрители встретятся здесь с 
режиссерами и художника
ми, бутафорами. И, конеч- 

. но, с актерами. , «Словарь 
театральных. терминов», 
который составляют ребя
та, познакомит зрителей с 
театральными цехами.

Ирина Александровна 
Ясинская, заведующая
педагогической частью те
атра, рассказывает:

— Чтобы зрители научи
лись хорошо понимать те
атр, недостаточно прочи
тать им несколько лекций. 
Работа должна быть еже
дневной. Мы установили
контакт с режиссерским 
отделением культурно-про
светительного училища. Со
вместно с делегатами школ 
будущие режиссеры народ
ных театров планируют
создать драматические
кружки. Эти кружки ста
нут основой школьных
«клубов искусств». ■

Первые п о м о щ н и к и 
ТЮЗа — студенты. Пока 

, их еще немного. Студентки 
филологического факульте
та университета Валентина 
Кушнирчук и Людмила 
Китаева работают со 
школьным активом. Впро
чем, особенности города не 
позволят замыкаться на 
работе со школьниками. 
Создание студенческого 
клуба при ТЮЗе — акту
альная проблема друзей 
театра. В наших вузах 
работает немало театров 
миниатюр, драматических 
коллективов. На базе сту
денческого клуба станут 
возможными конкурсы те
атральных коллективов, 
межвузовские театрализо
ванные праздники и мно
гое другое. Создание та
кого клуба — задача не 
только педагогической ча
сти. В решении этой, - как 
и многих других проблем, 
помочь ТЮЗу смогут толь
ко зрители. Не пассивные 
созерцатели, а активные 
участники всей работы.

Комитеты комсомола ву
зов, драматические студии 
— естественная опора педа
гогической части. Филоло
гический факультет уни
верситета уже взял шеф
ство над ТЮЗом. Но от ре
шения до создания студен
ческого клуба •—■ долгий 
путь. Кто станет первопро
ходцами?

Что еще в творческих 
планах массовой работы 
тюзовцев? Лекторий для 
учителей и родителей. Ре
гулярное обсуждение каж
дой премьеры директорами 
томских школ, «дни сель
ского школьника». И еще 
многое другое. А пока со
бираются на свои собрания 
делегаты школ, каждый 
вечер мелькают в фойе 
театра белые фартуки де
журных.

А ТЮЗ готовит новые 
спектакли. Какой зритель 
придет на них? Хочется 
верить, что придут друзья 
ТЮЗа, уже знакомые с 
этим молодым коллекти
вом.

Е. БУТОРИНА,
студентка университета.

...Мчится по степи бесст
рашный всадник на лихом 
коне. Всегда первым на
летает на врагов, вдохнов
ляя бойцов своим приме
ром. Он несется на автомо
биле по городу, занятому 
белогвардейцами, и вры
вается в самую гущу боя, 
он шагает по рельсам, от
крытый для вражеских 
пуль, чтобы ободрить бой
цов бронепоезда... Это не 
условный герой. приклю
ченческого фильма. По
желтевшие от времени фо
тографии, которые возни
кают на экране, удостове
ряют подлинность героя 
новой художественной ки
ноленты «Умри на коне» 
(«Арменфильм»), Главный 
герой — легендарный Гай, 
командир Железной диви
зии, знаменитый храбро
стью, беззаветной предан
ностью революции. Собы
тия картины происходят в 
1918 году. Это кинолента- 
премьера тематического
показа, посвященного 63-й 
годовщине Великого Ок
тября. Октябрьским празд
никам посвящен и фильм 
о борьбе за ! установление 
Советской власти на Укра
ине «Дударики» (киносту
дия им. А. Довженко).

Другой тематический 
показ кинофильмов но
ябрьского репертуара . по
священ Дню советской ми
лиции. В ноябре на экраны 
города выйдет пять худо
жественных кинолент этой 
тематики. Остросюжетная 
картина «Город принял» 
(«Мосфильм») снята по сце

нарию известных .мастеров 
детективного жанра брать
ев Аркадия и Георгия Вай
неров. Место действия — 
Москва. Время действия — 
одни сутки. Герои — члены 
дежурной оперативной
группы Московского уго
ловного розыска. Многое, 
очень многое вместят в се
бя 24 часа дежурства: арест 
матерого преступника и 
мелкого хулигана, погоню 
за вооруженными граби- 
теля.ми и перестрелку в 
троллейбусном парке. Мно
гого потребует это дежур
ство от членов оператив
ной группы: находчивости, 
мужества, ловкости, знания 
психологии преступника.

Может ли воровская пес
ня, заразительно исполняе
мая «зловреднейшим» во
ром, стать составной ча
стью многотрудной опера
ции, задуманной работни
ками уголовного розыска? 
Сценарист Эдуард Хруц- 
кий, режиссер Валерий 
Михайловский, поэт Роберт 
Рождественский, компози
тор Георгий Мовсесян, ак
тер Александр Хочивский в 
психологическом детекти
ве «По данным уголовного 
розыска» (киностудия им. 
М. Горького) убеждают 
нас,; что такое возможно. 
Фильм повествует о собы
тиях тревожного августа 
сорок второго года.

Нашим современникам, 
офицерам Советской Ар
мии посвящается кинолен
та «Крик гагары» («Лен- 

• фильм»).
Несколько лет назад вы

шел на экраны фильм

«Сто дней после детства». 
Он имел огромный успех. 
Создатель его режиссер 
Сергей Соловьев получил 
премию Ленинского ком
сомола, первый приз на 
Всесоюзном кинофестива
ле, премии и дипломы на 
зарубежных киносмотрах. 
В ноябре томичи могут по
знакомиться с новой рабо
той С. Соловьева «Спаса
тель».

Любителям исторического 
жанра придется по душе 
историческая кинодрама
«Бабек» («Мосфильм» 
«Азероайджанфильм») —- о 
борьбе азербайджанского
народа за свою независи
мость в IX  веке. В фильме 
прекрасно сняты баталь
ные сцены, народные
празднества.

Будут довольны ноябрь
ским репертуаром и люби
тели музыки. «Прерванная 
серенада» («Азербайджэн- 
фильм») — картина, пол
ная музыки, все песни в 
ней исполняет народный 
артист СССР Муслим Ма
гомаев. •

На широком формате в 
ноябре' будет демонстриро
ваться остросюжетная
цветная лента «Спасите 
«Конкорд» (Франция).

Из хроникально-докумен
тальных фильмов наиболь
шего внимания заслужива
ют: «Дом у дорог?!» (кино
летопись БАМа), «Полигон 
— вся планета» (о первом 
международном глобальном 
эксперименте по изучению 
погоды).

Г . Г А Л А Н О В А .

С Ч А С Т Ь Я  ВАМ!
Елена Александровна и Георгий Семенович Веснины 

■— наши соседи. В нашем доме их все хорошо . знают 
как людей душевных, отзывчивых. Они сохранили тро
гательную дружбу и любовь на всю свою жизнь. А они 
пятьдесят лет прожили вместе.

Георгий Семенович еще помнит, как начинал свою 
самостоятельную жизнь батраком у кулака. А потом 
вступил в комсомол, и его послали пионервожатым в 
детский дом. Был заведующим избой-читальней, клу
бом. Учился, стал бухгалтером. В годы Великой Оте
чественной войны стал коммунистом, прошел по ее 
тяжким дорогам. До ухода на пенсию был директором 
фабрики детской игрушки. По сей день. Георгий Семе
нович не отошел от активной общественной жизни. По
могает пропагандистам предприятия.

Елена Александровна тридцать три тода отдала шко
ле, детям.

От всей души поздравляем мы Е. А. и Г. С. Весни
ных с золотой свадьбой. Желаем им крепкого здоровья, 
бодрости и счастья.

По поручению жильцов дома № 15 по ул. Кула
гина г. Томска Е. ЕВДОКИМОВА.

И Г Р А Е Т  Ч Е М П И О Н  М И Р А
РИО-де-ЖАНЕЙРО, 10 

ноября. (ТАСС). Находя
щийся в Бразилии п о. при
глашению национальной 
шахматной федерации чем
пион мира Анатолий Кар
пов провел в городе Пор- 
ту-Алегри сеанс одновре

менной игры ка двадцати 
досках. Он одержал побе
ды в 15 партиях, а пять 
закончил вничью.

Чемпион мира проведет 
встречи с бразильскими 
любителями шахмат и в 
других городах страны.

И И Ч Ь Я  Л И Д Е Р А
Футболисты киевского 

«Динамо» 9 ноября на сво
ем поле сыграли вничью— 
0:0 с московскими торпе
довцами и продолжаю:» 
возглавлять турнирную
таблицу после 31 тура (47 
очков). На четыре очка от
стают столичные спарта
ковцы, которые в этот же 
день в Донецке победили 
«Шахтер» — 2:0 ((0:0). Го

лы забили Хидиятуллин и 
Черенков. Игрок «Шахте
ра» Соколовский не реали
зовал 11-метровый штраф
ной у’дар. В этом эпизоде 
отлично сыграл вратарь 
москвичей Дасаев.

В Баку футболисты 
«Нефтчи» нанесли пора
жение столичным дина
мовцам — 1:0 (0:0).

(Корр. ТАСС).

И с т о р и я ™  
в документах

О коренных преобразова
ниях в жизни алтайцев за 
годы Советской власти рас
сказывает экспозиция Гор
но-Алтайского областного 
краеведческого музея, при
уроченная к его ЭО-детию.

Начинался музей с не
многочисленных коллекций, 
собранных местным крае
ведом Н. Гуляевым. А сей
час в его фондах — 20 ты
сяч экспонатов, в том чис
ле свыше 900 картин' ал
тайского художника Г. Гур
кина, подлинные докумен
ты руководителей красных 
партизан Горного Алтая, 
первые газеты и учебники 
на алтайском языке, доку
менты и личные вещи уча
стников Великой Отечест
венной войны.

Собранные материалы 
знакомят также с природой 
горного края.

«Сорр. ТАСС).
Горно-Алтайск.

В

Т И Р А Ж  « С П О Р Т Л О Т О »

Результаты 45 тиражей 
«Спортлото», состоявшихся 
8 ноября.

«6 из 49». 1-й розыгрыш: 
17, 28, 29, 33, 39, 48, льгот
ный шар — 42.

2-й розыгрыш: 28, 30, 36,
ж ш!т®шшштшш®шж ттт

ж

Т Е А Т Р  Д Р А М Ы

П р е м ь е р а  — « К о в а р с тв о  и 
л ю б о в ь » . *

Н ача л о  —  в 19 ча с . 30 м и н .

-  х у д о ж е с т в е н - 
« З в е зд н ы й  ин-

11 н о я б р я  
н ы й  ф и л ь м ’ 
с п е кт о р » .

Н а ча л о  —  в 19 и 21 час .

СЕГОДНЯ
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
« С па сите  « К о н ко р д »  —  9,

10-50, 14-20, 16-10, 18-10, 20,
2 1 -3 0 ,

К и н о к л у б  « И с к о р к а » . В з а 
к л ю ч е н и е  ф и л ь м  «Не б о лит 
го ло ва  у  дятла»  — 12-30.

имени М. ГОРЬКОГО
«Город  п р и н я л »  —  9, 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,
21-50. « И п п о д р о м »  — 8-40,
10-20, 12, 13-40, 15-20, 17,
18-40, 20-20, 22. Зал  к и н о 
х р о н и к и .  «Э тот св о б о д н ы й  
м ир »  — 9, 10-15, 11-30, 12-45, 
14, 15-15, 16-30.

«ОКТЯБРЬ»
« П р и н ц ы -л е б е д и »  —  10-30.

«По д а н н ы м  у го л о в н о го  р о 
з ы с ка »  — 9, 10-40, 12-20, 14. 
16, 17-40, 19-20, 21. « И ппо д -

— 8-40, 12, 14-10, 16-10, 
, 20, 21-50.

ром»
18-05,

«ПИОНЕР»
«И лья М ур о м е ц »  —  9, 11,

13, 15-30. К и н о к л у б  « З а ко н  и
— 15 «Д ю м а  на К а в ка -

— 17-30, 19-10, 20-50.
ты »
зе»

имени И. ЧЕРНЫХ
«Я с л у ж у  на гр а н и ц е » —

14-10. « В е рне м ся о се н ью » —
9. 10--40, 12-20, 14-10, 16,
17-40, 19-20, 21. « К р и к  га га -
ры » — 9, 10 -40. 12-20, 16,
17-40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

« М и м и н о »  — 17-20, 19.

37, 38, 42, льготный шар — 
32.

«5 из 36». 1-й розыгрыш: 
8, 13, 17, 21, 29.

2-й розыгрыш: 19, 23, 27, 
30, 36.

(ТАСС).

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«С тр е ляй  вм есто  м еня»  —
17-10, 19, 21.

«СИБИРЯК»
«М ам а» —  9-20. « К р и к  га 

га р ы »  —  11, 12-40, 14-20, 16, 
17-40, 19-20, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

'« Ж и в и т е  до лго »  — 16, 18,
20. '

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
« Н о ч н о й  м о т о ц и к л и с т *  — 

17, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ 

пос. НОВОГО 
« В е л и ка я  н о ч ь  — в е л и ки й  

день»  —  19, 21.

17.30.

М Ир£*,
Б А М *.

В Т О Р Н И К, 11 но яб р я  
П Е Р В А Я  П Р О ГР А М М А  

М О С КВ А
8.00. «Время». 9.15. Мульт

фильмы. 9.40. «Двадцать дней 
без войны». Художественный 
фильм. 11.20. Концерт худо
жественных коллективов Уз
бекской ССР. 11.45. Новости. 
С 11.50 до 14.00 — перерыв.

,14.00. Новости. 14.20. «Твой 
труд — твоя высота». Про
грамма документальных
фильмов. 15.15. Концерт мо
лодых солистов Государст
венного академического
Большого театра Союза ССР. 
16.10. «Родная природа».
16.30. К национальному 
празднику Народной Р ес
публики Анголы — Дню не
зависимости. Программа те
левидения Анголы. 17.00, 
«Творчество юных».
«Человек и закон».

ТО М С К
18.00. Новости.

М О С КВ А
18.15. «Сегодня в

18.30. «Мы строим
19.00. Концерт, посвященный 
Дню советской милиции.
20.30. «Время». 21.15. Продол
жение концерта, посвящен
ного Дню советской мили
ции. 23.05. Новости.

ВТО РАЯ П Р О ГР А М М А  
ТО М С К

19.30. Студия «Юность».
«Мы — воспитанники твои 
комсомол». 20.15. Новости.’
20.30. «Родники». Народные 
традиции сел Коларова и Яр- 
ского. 21.15. «Месяц* л де
ревне». Художественный те
лефильм по одноименному 
произведению И. С. Турге
нева. 1-я серия.

Редактор *
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Правление томской 
дочной станции «Вихр 
вещает владельцев до 
необходимости оплать 
янки за 1979—1980 го 
15 ноября.

В случае неуплат 
этого срока лодки и 
удаляются с 
станции.

Коллектив Томского 
нометрового завода 
прискорбием извещ ает 
смерти старейш его' ра 
пика завода. участт- 
Великой Отечествен] 
войны

В О Л Ж И Н А
В л ад им ир а  М а т в е е в у

и выражает глубокое 
болезнование его род 
и близким.

1Е Ш Ш а Е Я >

А д р е с  р е д а н ц и и ! 834050, Г о м ск , ГС П. п р . Ф р у н з е , 103, 1 ел е ф оны : п р и е м н о й  р е д а н то р а  —  3-44-35, за м е сти те л е й  р е д а кт о р а  —  3-06-52, 3-31-25. о тв . с е кр е т а р я  —  3-32-34, с е кр е т а р и а т а  — 3-40-20. 3 «д 4
отдела п а р т и й н о й  ж и з н и  —  3-40-51, отдела  п р о п а га н д ы  —  3-40-24. о тдел а  п р о м ы ш л е н н о с т и  —  3-46-76, 3-40-58, отдела  н е ф те ге о л о ги и  и с тр о и те л ь с т в а  — 3-41 83. 3-41-53, отдела с е л ь с ко го  *
з я й с т в э  — 3-43-75, 3-43-60, о тдел а  н а у к и  и  у ч е б н ы х  за в е д е н и й  —  3-43-63, отдела  и н ф о р м а ц и и  —  3-43-32. 3 -31-22, отдел а  с о в е т с к о го  с т р о и те л ь с т в а  и б ы та  — 3-41-65, 3-0Ь-31. отдела „ис<
—  3-31-61 . 3-06-87, о б щ е ств е н н о й  п р и е м н о й  —  3-42-07, о тдел а  о б ъ я в л е н и й — 3-10-17, д е ж у р н о го  —  3-41-59, о б л а с тн о й  ж у р н а л и с т с к о й  о р га н и з а ц и и  —  3-40-91, п р и е м н о й  и зд а те л ь ств а  = - -

—  3 -15-25 , б у х га л т е р и и  — 3-10-17. '

К304854 Заказ № 1547 Тираж 159.406 г. Томск типография издательства «Краевое знамя.

 


